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I．重要度・満足度調査結果 

1. 重要度・満足度からみた施策の分析 

横軸に重要度、縦軸に満足度をとり、それぞれの平均値（13.16%、-9.61%）を交点と

したグラフに、各アンケート項目をプロットする形式で示しました。 

重要度、満足度の算出方法は以下のとおりです。 

 

重要度：当該施策が重要であると選択した人の割合（選択件数／有効回答者 1,306 件） 

 

満足度：「満足率（「満足」、「まあ満足」と回答した人の割合）」から「不満率（「やや不

満」、「不満」と回答した人の割合）」を控除した数値（以下「満足度スコア」と

いう。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重要度が高いにもかかわらず満足度が低い施策は「医療施設」「高齢者福祉」「子育て支

援」「バス路線」「勤労者福祉」、「環境保全」「学校教育」「消費生活」「商業」「地域地区」と

いう結果になりました。 
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施策ごとの重要度（問２で重要であると回答した人の割合）、満足度（問３の回答に基

づく満足度スコア）は以下のとおりです。 

 

 

 

大項目 中項目 施策 重要度 満足度

住宅 24.5% -7.8%

地域地区 15.3% -39.0%

公園緑地 6.7% -21.0%

道路 10.4% -21.6%

バス路線 22.2% -42.3%

港湾 2.8% -1.5%

環境保全 20.8% -11.8%

ごみ処理 9.3% 0.8%

環境美化 12.7% -27.3%

災害に強いまちづくり 河川改修・砂防施設の整備 20.1% -6.8%

情報化 6.2% -9.9%

国際交流 1.3% -2.5%

消防 6.5% 33.2%

救急 15.2% 4.8%

消費生活 19.7% -16.5%

高齢者福祉 36.8% -13.9%

子育て支援 29.2% -13.1%

障害者福祉 7.4% -6.2%

健康 18.5% 7.0%

医療施設 40.8% -12.5%

人権問題 5.8% 6.8%

男女共同参画社会の形成 4.3% 5.5%

農業 2.5% -12.5%

林業 3.9% -11.1%

漁業 3.8% 3.1%

商業 16.3% -32.5%

工業 11.4% -21.7%

勤労者福祉 22.0% -28.4%

個性あふれる観光のまちづくり 国際観光文化都市の創造 10.2% -14.6%

未来を支える人材育むまちづくり 学校教育 20.8% -14.6%

成人教育 4.0% -7.9%

スポーツ・レクリエーション 3.4% 13.1%

歴史と文化の息づくまちづくり 芸術文化 6.1% -5.6%

ともに輝きともに支
える協働のまち

市民とともに進めるまちづくり ボランティア・NPO 6.7% 1.4%

起業と創造が支えるまちづくり

生きがいの輝くまちづくり

すてき快適にぎわ
いのまち

豊かなこころすこや
かなまち

多様な魅力と創造
のまち

未来育む伝統のま
ち

やさしさのあふれるまちづくり

健やかで生き生きとしたまちづくり

ふれあい豊かなまちづくり

安全、安心な食を支えるまちづくり

にぎわいの都市空間づくり

自然と共生するまちづくり

多様な交流を進めるまちづくり

安全で安心して暮らせるまちづくり
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2. 重要度からみた施策の分析 

重要度調査（問２「あなたは、次に示す項目のうち備前市のまちづくりにとって何が重要

だと思いますか？重要だと思うものを５つまで選んで、番号に○をつけてください。」）の結

果で最も重要度が高い結果になった施策は「医療施設」533 件（40.8％）、次いで「高齢

者福祉」481 件（36.8％）、「子育て支援」381 件（29.2％）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順位 施策 件数 回答率

1 医療施設 533 40.8%

2 高齢者福祉 481 36.8%

3 子育て支援 381 29.2%

4 住宅 320 24.5%

5 バス路線 290 22.2%

6 勤労者福祉 287 22.0%

7 環境保全 271 20.8%

8 学校教育 271 20.8%

9 河川改修・砂防施設の整備 262 20.1%

10 消費生活 257 19.7%

11 健康 241 18.5%

12 商業 213 16.3%

13 地域地区 200 15.3%

14 救急 198 15.2%

15 環境美化 166 12.7%

16 工業 149 11.4%

17 道路 136 10.4%

18 国際観光文化都市の創造 133 10.2%

19 ごみ処理 121 9.3%

20 障害者福祉 96 7.4%

21 公園緑地 87 6.7%

22 ボランティア・NPO 87 6.7%

23 消防 85 6.5%

24 情報化 81 6.2%

25 芸術文化 80 6.1%

26 人権問題 76 5.8%

27 男女共同参画社会の形成 56 4.3%

28 成人教育 52 4.0%

29 林業 51 3.9%

30 漁業 50 3.8%

31 スポーツ・レクリエーション 45 3.4%

32 港湾 37 2.8%

33 農業 33 2.5%

34 国際交流 17 1.3%
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3. 満足度からみた施策の分析 

満足度調査（問３「次に示す備前市の取り組みについて、あなたはどの程度満足していま

すか？各項目ごとにあてはまる番号を１つずつ選んで○をつけてください。」））では、「満

足」、「まあ満足」と回答した人の割合（満足率）は、「消防」が 42.0%と最も高く、次いで

「スポーツ・レクリエーション」が 30.0%、「救急」が 29.2%などとなっています。一方、

「やや不満」、「不満」と回答した人の割合（不満率）が高い施策は順に「バス路線」が

52.1%、「地域地区」が 47.2%、「道路」が 41.4%などとなっています。 

 

 

 

順位 満足率 施策 不満率 順位

3% 100.0% 1 42.0% 消防 8.7% 33

3% 100% 2 30.0% スポーツ・レクリエーション 16.9% 25

2% 100% 3 29.2% 救急 24.3% 19

2% 100% 4 27.6% ごみ処理 26.8% 14

3% 100% 5 23.0% 住宅 30.9% 9

3% 100% 6 21.1% 健康 14.1% 29

4% 100.0% 7 20.8% 医療施設 33.3% 8

4% 100.0% 8 20.8% 河川改修・砂防施設の整備 27.6% 13

3% 100.0% 9 19.8% 道路 41.4% 3

3% 100% 10 17.5% ボランティア・NPO 16.1% 26

3% 100% 11 17.2% 公園緑地 38.2% 4

3% 100% 12 16.8% 芸術文化 22.4% 21

2% 100.0% 13 16.5% 高齢者福祉 30.4% 10

4% 100% 14 16.5% 人権問題 9.7% 31

3% 100.0% 15 15.5% 国際観光文化都市の創造 30.2% 11

4% 100% 16 15.1% 情報化 25.0% 18

3% 100.0% 17 14.0% 環境保全 25.8% 17

3% 100.0% 18 13.9% 男女共同参画社会の形成 8.4% 34

3% 100% 19 13.9% 港湾 15.3% 28

3% 100% 20 13.2% 子育て支援 26.3% 16

3% 100% 21 13.0% 成人教育 20.9% 22

4% 100% 22 12.5% 漁業 9.3% 32

3% 100% 23 12.0% 障害者福祉 18.2% 24

3% 100% 24 11.9% 学校教育 26.6% 15

3% 100.0% 25 10.6% 国際交流 13.0% 30

4% 100% 26 10.2% 環境美化 37.4% 5

4% 100.0% 27 9.8% バス路線 52.1% 1

3% 100% 28 8.3% 地域地区 47.2% 2

3% 100.0% 29 7.8% 農業 20.3% 23

4% 100% 30 7.0% 消費生活 23.6% 20

3% 100.0% 31 6.7% 工業 28.4% 12

4% 100.0% 32 6.0% 勤労者福祉 34.4% 7

3% 100.0% 33 4.6% 林業 15.7% 27

3% 100.0% 34 4.3% 商業 36.8% 6

4% 100.0%

8.7%

16.9%

24.3%

26.8%

30.9%

14.1%

33.3%

27.6%

41.4%

16.1%

38.2%

22.4%

30.4%

9.7%

30.2%

25.0%

25.8%

8.4%

15.3%

26.3%

20.9%

9.3%

18.2%

26.6%

13.0%

37.4%

47.2%

20.3%

23.6%

28.4%

34.4%

15.7%

36.8%

52.1%

42.0%

30.0%

29.2%

27.6%

23.0%

21.1%

20.8%

20.8%

19.8%

17.5%

17.2%

16.8%

16.5%

16.5%

15.5%

15.1%

14.0%

13.9%

13.9%

13.2%

13.0%

12.5%

12.0%

11.9%

10.6%

10.2%

9.8%

8.3%

7.8%

7.0%

6.7%

6.0%

4.6%

4.3%
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II．施策指標値調査結果 

 

施策評価をすすめるにあたって設定した施策指標のうち、市民意識調査で実績値を測定する

ことが必要なものについても調査を行いました（問 4～15）。その結果は以下のとおりです。 

1. すてき快適にぎわいのまち 

(1) にぎわいの都市空間づくり 

施 策 指 標 名 指標値 
指標の

方向性

バス路線 
週に1回以上市内路線バスを利用

している市民の割合 
6.7% 

 

(2) 自然と共生するまちづくり 

施 策 指 標 名 指標値 
指標の

方向性

環境保全 
騒音、大気汚染などの公害に悩ま

されている市民の割合 
23.3% 

ごみ処理 
ごみの減量化、資源化に取り組ん

でいる市民の割合 
79.5% 

環境美化 
道路や公園にごみや落書きが目立

つと感じている市民の割合 
31.0% 

 

(3) 安全で安心して暮らせるまちづくり 

施 策 指 標 名 指標値 
指標の

方向性

地域防犯 
治安が悪くなってきていると感じ

ている市民の割合 
39.4% 

消費生活 

この1年間に何らかの消費者トラ

ブルにあったことのある市民の割

合 
11.2% 

 

2. 豊かなこころすこやかなまち 

(1) やさしさのあふれるまちづくり 

施 策 指 標 名 指標値 
指標の

方向性

高齢者福祉 
高齢者が安心して生活できると感

じている市民の割合 
17.6% 

子育て支援 
安心して子供を生み育てることが

できると感じている市民の割合 
13.4% 
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(2) 健やかで生き生きとしたまちづくり 

施 策 指 標 名 指標値 
指標の

方向性

健康 
自分の健康に気をつけている市民

の割合 
88.1% 

 

(3) ふれあい豊かなまちづくり 

施 策 指 標 名 指標値 
指標の

方向性

男女共同参画社会の形

成 

地域や職場で男女が対等に活躍で

きていると感じている市民の割合 
13.9% 

 

3. 未来育む伝統のまち 

(1) 未来を支える人材育むまちづくり 

施 策 指 標 名 指標値 
指標の

方向性

学校教育 

安心して子どもを学校に送り出す

ことができると感じている市民の

割合 

22.1% 

学校給食 
学校給食において食育が重要であ

ると感じている市民の割合 
54.7% 

 

(2) 生きがいの輝くまちづくり 

施 策 指 標 名 指標値 
指標の

方向性

成人教育 

自発的な学習に取り組んだり、趣

味の会やサークル活動に参加して

いる市民の割合 
32.9% 

スポーツ・レクリエー

ション 

スポーツを定期的（週1回以上）

にしている市民の割合 
20.1% 

 

4. ともに輝きともに支える協働のまち 

(1) 市民とともに進めるまちづくり 

施 策 指 標 名 指標値 
指標の

方向性

広報広聴 
「広報びぜん」を読んでいる市民

の割合 
83.7% 

ボランティア・NPO 

この1年で何らかのボランティア

活動を行ったことのある市民の割

合 
35.3% 
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(2) 簡素で効率的な行財政運営の確立 

施 策 指 標 名 指標値 
指標の

方向性

行政組織 

この1年間で市役所（総合支所を

含む）の窓口で、手続き上の不便

を感じたことがある市民の割合 

22.1% 

合併の結果、生活環境がよくなっ

たと感じている市民の割合 
3.5% 

広域行政 
合併の結果、生活環境が悪くなっ

たと感じている市民の割合 
26.8% 

事務管理 

（証明等事務） 

市の窓口での対応に満足している

市民の割合 
31.6% 

事務管理 

（総務事務） 

市の情報公開は進んでいると感じ

ている市民の割合 
13.1% 

 

 

 

＜行政サービスと市民負担の関係＞ 

これからの行政サービスと市民負担の関係について、どのように考えますかと尋ねたところ、

「現在の行政サービスを維持・向上させるため、市民の自主的活動を促すなど、行政サービス

を行政と市民が協働で支えるべきだ」と回答した人の割合が 42.6％で最も高く、次いで「行

政の効率化を図ってもなお現在の行政サービスが維持できないときは、たとえ行政サービスが

低下しても市民負担をふやさないようにすべきである」（32.9％）、「現在の行政サービスを維

持・向上させるため、行政の効率化を図ってもなお不足があるときは、市民負担の増加はやむ

を得ない」（13.0％）の順になりました。 

 

 

 

13.0%

11.5%

32.9%

42.6%

行政サービスを行政と市民が協
働で支えるべきだ 

たとえ行政サービスが低下して
も市民負担をふやさないように
すべきである 

市民負担の増加は 
やむを得ない 

無回答 
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III．住みやすさ意識調査結果 

 

備前市の住みやすさについての調査（問１）の結果は以下のとおりとなりました。 

 

1. 全体の結果 

「住みよい」という回答が 114 件（8.7%）、「まあ住みよい」が 420 件（32.2%）で、

両者を合わせると 40％になります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 居住地による比較 

居住地別にみると、吉永地域で「住みよい」「まあ住みよい」の割合が 44.3％で、日生地

域 42.1%、備前地域 40.6％と比較して高いという結果になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

114,
8.7%

420,
32.2%

291,
22.3%

215,
16.5%

112,
8.6%

34,
2.6%

120,
9.2%

住みよい まあ住みよい

どちらともいえない どちらかといえば住みにくい

住みにくい わからない

無回答

15
8.5%

19
8.3%

79
9.1%

63
35.8%

77
33.8%

274
31.5%

41
23.3%

58
25.4%

188
21.6%

23
13.1%

31
13.6%

157
18.0%

9
5.1%

19
8.3%

83
9.5%

20
2.3%

8
3.5%

6
3.4%

19
10.8%

16
7.0%

70
8.0%

備前地域

日生地域

吉永地域

住みよい まあ住みよい
どちらともいえない どちらかといえば住みにくい

住みにくい わからない
無回答

112, 
8.6% 

83 
9.5% 

19 
8.3% 
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IV．調査の概要 

 

1. 調査方法と回収結果 

(1) 調査地区 

岡山県備前市全域 

(2) 調査対象 

市内在住の 18 歳以上の男女 3,000 人 

(3) 抽出方法 

平成 18 年 7 月 1 日現在満 18 歳以上の市民から無作為抽出。 

 

(4) 調査方法 

調査票を郵送にて配布し、郵送にて回収。 

 

(5) 調査期間 

平成 18 年 7 月２５日～8 月 9 日 

(6) 回収結果 

抽出数 実送付数 有効回答数 有効回答率 

3,000 人 2,982 人 1,306 人 43.8％ 

注）転居先不明などによる返送が 18 件あったため、抽出数と実送付数に差がある。 

 

(7) 留意点 

①  結果は百分率で表示しました。百分率は小数点第 2 位を四捨五入したため、比率の合

計が 100％と一致しない場合があります。 

②  一部の人を対象とする質問では、質問該当者数を分母にして算出しました。 

③  複数回答の百分率の合計は、100％を超えます。 

④  二重回答や判読不能の回答などは、無回答に含めています。 
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2. 回答者の属性 

(1) 性別 

回答者のうち「男性」が 41.3%、「女性」が 56.4%となりました。 

平成 18 年 7 月 1 日現在の住民基本台帳人口（本調査の対象が満 18 歳以上の市民の

ため、15 歳未満の人口は除いています）と比較すると、男性の回答割合が低いという結

果になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 年齢 

世代別の回答者は下図のとおりとなりました。 

平成 18 年 7 月 1 日現在の住民基本台帳人口と比較すると、「20～29 歳」の回答割合

がやや低く、「60～69 歳」の回答率がやや高いという結果になりました。 

 

 

 

男性,
540,

41.3%

女性,
736,

56.4%

無回答,
30,

2.3%

（参考）平成18年7月1日現在の
住民基本台帳人口（15歳以上）

男性,
17,155,

48%

女性,
18,953,

52%

18、19歳,
23 , 1.8%

20～29歳,
103 , 7.9%

30～39歳,
147 ,
11.3%

40～49歳,
147 ,
11.3%

50～59歳,
251 ,
19.2%

60～69歳,
273 ,
20.9%

無回答,
33 , 2.5%

70歳以上,
329 ,
25.2%

（参考）平成18年7月1日現在の
住民基本台帳人口（15歳以上）

18、19歳,
2,083 ,
5.8%

20～29歳,
4,319 ,
12.0%

30～39歳,
4,783 ,
13.2%

40～49歳,
4,383 ,
12.1%

50～59歳,
6,300 ,
17.4%

60～69歳,
5,963 ,
16.5%

70歳以上,
8,277 ,
22.9%
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(3) 居住地域 

回答者を居住地域別にみると、「備前地域」が 66.7％、「日生地域」が 17.5%、「吉永

地域」が 13.5%となりました。 

平成 18 年 7 月 1 日現在の住民基本台帳人口と比較すると、「日生地域」の回答割合が

やや低いという結果になりました。 

 

(4) 備前市での居住年数 

居 住 年 数 別 で は 、「 20 年 以 上 」 が

1,060 件（81.2％）と最も多く、次いで

「10 年以上 20 年未満」が 105 件

（8.0％）、「５年以上 10 年未満」が 48

件（3.7％）などとなっています。 

 

 

(5) 職業 

職 業 別 で は 、「 無 職 」 が 384 件

（29.4％）と最も多く、次いで「会社員」

が 284 件（21.7％）、「専業主婦・主夫」

が 239 件（18.3％）などとなっています。 

 

 

 

20年以上
1,060
81.2%

2年以上5年
未満
34

2.6%

2年未満
32

2.5% 5年以上10
年未満

48
3.7%

無回答
27

2.1%

10年以上20
年未満

105
8.0%

自営業,
120, 9.2%

会社員,
284, 21.7%

公務員, 38,
2.9%

パート・アル
バイト・派遣
社員, 134,

10.3%

専業主婦・
専業主夫,
239, 18.3%

学生, 39,
3.0%

無職, 384,
29.4%

その他, 33,
2.5%

無回答, 35,
2.7%

備前地域,
871,

66.7%

日生地域,
228,
17.5%

吉永地域,
176,

13.5%

無回答,
31, 2.4%

（参考）平成18年7月1日現在の
住民基本台帳人口（15歳以上）

備前地域,
24211,
67.1%

日生地域,
7429,
20.6%

吉永地域,
4468,
12.4%
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(6) 家族構成 

①  世帯人員 

世帯人員別では、「２人」が 349 件

（26.7％）、「３人」が 297 件（22.7％）、

「４人」が 220 件（16.8％）、「５人」

が 167 件（12.8％）などとなっていま

す。 

 

 

 

 

②  子ども 

養育中の子どもが「いる」と回答した

282 人のうち、子どもの人数は「２人」

121 件（42.9％）が最も多く、次いで

「１人」が 97 件（34.4％）、「３人」が

54 件（19.1％）などとなっています。 

また、以下のとおり、「就学前（0 歳～

5 歳）」の子どもがいるという回答が 88

件、「小学生」が 103 件、「中学生」が

73 件、「それ以外（高校生、大学生な

ど）」が 124 件となりました。（重複があるため合計は 282 人となりません。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2人

349

26.7%

3人

297

22.7%

4人

220

16.8%

5人

167

12.8%

6人

87

6.7%

7人以上

61

4.7%

1人

94

7.2%

無回答

31

2.4%

2人
121

42.9%

1人
97

34.4%

4人以上
6

2.1%3人
54

19.1%

無回答
4

1.4%

88

103

73

124

0 20 40 60 80 100 120 140

就学前(0歳～5歳)

小学生

中学生

それ以外
(高校生、大学生など)
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③  65 歳以上の高齢者 

同居家族（回答者本人以外）に 65 歳

以上の高齢者が「いる」とする回答が

633 件（48.5％）、「いない」が 632

件（48.4％）となっています。 

 

 

 

(7) 病気や障害 

現時点で「長期的な病気や障害を抱えている」とする回答が 467 件（35.8％）、「抱え

ていない」が 803 件（61.5％）となっています。 

また、「長期的な病気や障害を抱えている」とする回答 467 件のうち、「日常生活に支

障がある」が 101 件（21.6％）、「やや支障がある」が 177 件（37.9％）などとなって

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

(8) パソコンの所有と利用状況 

パソコンの所有状況では、「家にパソコン

がある」とする回答が 785 件（60.1％）

ありました。 

また、「家のパソコンでインターネットを

使 っ て い る 」 と い う 回 答 が 376 件

（28.8％）、「家のパソコンは使っているが、

インターネットは使っていない」という回

答が 112 件（８．６％）となっています。 

いる
633

48.5%
いない

632
48.4%

無回答
41

3.1%

抱えてい
る

467
35.8%

抱えてい
ない
803

61.5%

無回答
36

2.8%

やや支障
がある

177
37.9%

あまり支障
はない

125
26.8%

無回答
7

1.5%
支障がある

101
21.6%

支障はな
い
57

12.2%

家のパソコ
ンでインター
ネットを使っ

ている
376

28.8%
家にパソコ
ンはない

434
33.2%

無回答
54

4.1%

分からない
33

2.5%

家にパソコ
ンはある

が、使って
いない

297
22.7%

家のパソコ
ンは使って

いるが、イン
ターネットは
使っていな

い
112
8.6%
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(9) 携帯電話の所有と利用状況 

携帯電話を「持っている」という回答が 844 件

（64.6%）となりました。 

また、携帯電話を「持っている」と回答した人の

うち「通話」をしているという回答が 805 件

（ 95.4 ％ ）、「 メ ー ル の 送 受 信 」 が 534 件

（63.3％）、「サイトの閲覧」が 174 件（20.6%）

となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

(10) 車の所有台数 

車の所有台数別では、「２台」が 428 件

（32.8％）と最も多く、次いで「３台以

上」が 427 件（32.7％）、「１台」が

296 件（22.7％）などとなっています。 

 

 

 

 

 

持ってい
る

844
64.6%

持ってい
ない
433

33.2%

無回答
29

2.2%

805

534

174

0 100 200 300 400 500 600 700 800 900

通話

メールの送受信

サイトの閲覧

1台
296

22.7%

2台
428

32.8%

3台以上
427

32.7%

なし
120
9.2%

無回答
35

2.7%
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V．巻末資料 

1. 施策の重要度ランキングの比較 

 

施策 ポイント 施策 ポイント 施策 ポイント 施策 ポイント

1 医療施設 40.8% 医療施設 41.9% 高齢者福祉 38.2% 医療施設 43.8%

2 高齢者福祉 36.8% 高齢者福祉 36.9% 医療施設 36.8% 高齢者福祉 37.5%

3 子育て支援 29.2% 子育て支援 28.9% 子育て支援 28.1% 子育て支援 33.5%

4 住宅 24.5% 住宅 25.0% 河川改修・砂防施設の整備 27.6% 住宅 23.9%

5 バス路線 22.2% バス路線 22.7% バス路線 25.9% 学校教育 23.3%

6 勤労者福祉 22.0% 勤労者福祉 21.9% 住宅 25.0% 勤労者福祉 21.6%

7 環境保全 20.8% 環境保全 21.4% 勤労者福祉 24.6% 環境保全 19.3%

8 学校教育 20.8% 消費生活 20.2% 学校教育 23.2% バス路線 17.6%

9 河川改修・砂防施設の整備 20.1% 健康 20.1% 環境保全 20.6% 消費生活 17.6%

10 消費生活 19.7% 河川改修・砂防施設の整備 19.7% 消費生活 20.2% 救急 17.0%

11 健康 18.5% 学校教育 19.7% 救急 13.6% 健康 17.0%

12 商業 16.3% 商業 18.4% 健康 13.6% 環境美化 15.3%

13 地域地区 15.3% 地域地区 16.2% 商業 13.6% 地域地区 14.8%

14 救急 15.2% 救急 15.5% 地域地区 12.7% 河川改修・砂防施設の整備 14.2%

15 環境美化 12.7% 工業 12.7% 国際観光文化都市の創造 12.3% 工業 13.6%

16 工業 11.4% 環境美化 12.5% 環境美化 11.8% ごみ処理 12.5%

17 道路 10.4% 道路 12.4% 消防 10.5% 商業 11.9%

18 国際観光文化都市の創造 10.2% 国際観光文化都市の創造 10.6% 漁業 10.5% 情報化 11.4%

19 ごみ処理 9.3% ごみ処理 8.7% 公園緑地 10.1% 人権問題 8.0%

20 障害者福祉 7.4% 障害者福祉 7.8% ごみ処理 8.8% 林業 8.0%

21 公園緑地 6.7% 芸術文化 6.9% 道路 7.5% 国際観光文化都市の創造 7.4%

22 ボランティア・NPO 6.7% ボランティア・NPO 6.7% 障害者福祉 7.5% ボランティア・NPO 7.4%

23 消防 6.5% 人権問題 6.1% 男女共同参画社会の形成 7.5% 消防 6.8%

24 情報化 6.2% 公園緑地 6.0% ボランティア・NPO 6.6% 公園緑地 5.7%

25 芸術文化 6.1% 消防 5.6% 工業 6.1% 道路 5.7%

26 人権問題 5.8% 情報化 5.5% 情報化 5.3% 障害者福祉 5.7%

27 男女共同参画社会の形成 4.3% 成人教育 4.5% スポーツ・レクリエーション 5.3% 芸術文化 5.1%

28 成人教育 4.0% 男女共同参画社会の形成 3.9% 港湾 4.8% 成人教育 4.0%

29 林業 3.9% 林業 3.4% 芸術文化 4.8% 農業 3.4%

30 漁業 3.8% 港湾 3.0% 人権問題 2.6% スポーツ・レクリエーション 3.4%

31 スポーツ・レクリエーション 3.4% スポーツ・レクリエーション 3.0% 成人教育 2.6% 男女共同参画社会の形成 2.8%

32 港湾 2.8% 農業 2.8% 林業 2.2% 漁業 2.8%

33 農業 2.5% 漁業 2.3% 農業 1.3% 国際交流 1.7%

34 国際交流 1.3% 国際交流 1.3% 国際交流 0.9% 港湾 0.0%

- 平均 13.2% 平均 13.4% 平均 13.3% 平均 13.1%

順位

備前市全体 吉永地域備前地域 日生地域
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2. 施策の満足度ランキングの比較 

 
施策 ポイント 施策 ポイント 施策 ポイント 施策 ポイント

1 消防 33.2% 消防 32.5% 消防 46.9% 医療施設 28.4%

2 スポーツ・レクリエーション 13.1% スポーツ・レクリエーション 8.7% スポーツ・レクリエーション 34.6% 救急 26.7%

3 健康 7.0% 男女共同参画社会の形成 6.3% 健康 16.7% 消防 22.7%

4 人権問題 6.8% 人権問題 6.3% 漁業 15.4% 国際交流 9.1%

5 男女共同参画社会の形成 5.5% 健康 4.5% ごみ処理 11.4% 人権問題 8.5%

6 救急 4.8% 救急 3.2% 情報化 11.0% 港湾 7.4%

7 漁業 3.1% 漁業 -0.6% ボランティア・NPO 10.5% 健康 6.3%

8 ボランティア・NPO 1.4% ボランティア・NPO -1.0% 国際交流 9.2% 住宅 5.1%

9 ごみ処理 0.8% ごみ処理 -2.0% 人権問題 7.9% スポーツ・レクリエーション 4.5%

10 港湾 -1.5% 港湾 -5.3% 港湾 6.1% 漁業 4.5%

11 国際交流 -2.5% 障害者福祉 -7.0% 芸術文化 5.3% 男女共同参画社会の形成 3.4%

12 芸術文化 -5.6% 国際交流 -7.8% 国際観光文化都市の創造 4.4% ごみ処理 1.1%

13 障害者福祉 -6.2% 芸術文化 -8.4% 男女共同参画社会の形成 3.9% ボランティア・NPO 0.0%

14 河川改修・砂防施設の整備 -6.8% 河川改修・砂防施設の整備 -9.5% 環境保全 -0.4% 河川改修・砂防施設の整備 -1.1%

15 住宅 -7.8% 成人教育 -9.5% 成人教育 -1.8% 障害者福祉 -1.7%

16 成人教育 -7.9% 住宅 -11.8% 住宅 -2.2% 環境保全 -2.8%

17 情報化 -9.9% 林業 -11.8% 河川改修・砂防施設の整備 -2.6% 高齢者福祉 -2.8%

18 林業 -11.1% 農業 -13.9% 救急 -3.5% 学校教育 -6.3%

19 環境保全 -11.8% 子育て支援 -14.8% 林業 -5.7% 道路 -7.4%

20 医療施設 -12.5% 情報化 -15.2% 公園緑地 -6.6% 成人教育 -8.5%

21 農業 -12.5% 環境保全 -16.8% 障害者福祉 -8.3% 芸術文化 -8.5%

22 子育て支援 -13.1% 学校教育 -16.9% 高齢者福祉 -9.6% 公園緑地 -9.1%

23 高齢者福祉 -13.9% 消費生活 -17.1% 子育て支援 -9.6% 子育て支援 -9.7%

24 国際観光文化都市の創造 -14.6% 高齢者福祉 -17.3% 農業 -9.6% 工業 -9.7%

25 学校教育 -14.6% 医療施設 -19.7% 学校教育 -12.7% 情報化 -11.4%

26 消費生活 -16.5% 国際観光文化都市の創造 -20.1% 消費生活 -17.1% 農業 -11.4%

27 公園緑地 -21.0% 工業 -24.6% 医療施設 -17.1% 消費生活 -14.8%

28 道路 -21.6% 道路 -24.9% 工業 -21.5% 国際観光文化都市の創造 -15.9%

29 工業 -21.7% 公園緑地 -28.6% 環境美化 -21.9% 林業 -16.5%

30 環境美化 -27.3% 環境美化 -29.3% 道路 -23.7% 勤労者福祉 -17.0%

31 勤労者福祉 -28.4% 勤労者福祉 -30.7% 地域地区 -28.9% 環境美化 -25.0%

32 商業 -32.5% 商業 -34.9% 勤労者福祉 -31.6% 商業 -25.0%

33 地域地区 -39.0% バス路線 -42.6% 商業 -32.5% バス路線 -27.3%

34 バス路線 -42.3% 地域地区 -44.5% バス路線 -55.3% 地域地区 -30.7%

- 平均 -9.6% 平均 -12.5% 平均 -4.1% 平均 -4.0%

日生地域 吉永地域

順位

備前市全体 備前地域
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Ⅵ．その他市政に関する意見 

※ 努めて原文に忠実に掲載しています。 

市 政 に 関 す る 意 見 

現在子供が保育園に通っていますが、保育料が高すぎです。同じように子供を預けるのに、料金
の差がありすぎるのには不満です。保育料を一定にして、(母子家庭には、別に補助金を出すように
して)公平にしてほしいです。 

市長は、自分の利害関係だけで、諸事業を実施しているように思える(例：日生の架橋、日生の病
院建設等)ので、もっと、備前市全体を考えて、事業を実施すべきである。 

近、テレビで夕張市が赤字再建団体になったのを見たが、このままでは備前市も夕張市の二の
舞いにならないか心配である。 

交通の便が大へんに悪いです。年よりは備前に出かけるにも困ります。もうすこし何とかなりま
せんか。老人家庭には大へんに不便です。 

子供達をしっかりと育てていかなければ未来はないと思います。教育に対する予算を削らないで
下さい。又、小・中学校の先生の質が落ちてる様に感じます。先生が必要なのに長期研修に出られ
る先生もおられます。小・中学校の質を上げて下さい。 

三つの市、町が合併することは、三つの異なった地域がそれぞれ特性を持っているので、しっく
りいくまでは、かなりの年数が必要と思われます。三地域ががまんする事が多い筈です。不足な地
域があったらそこへかたよった行政がなされているのです。 

一番希望することは、医療費があがらないで老後が安心して過ごせる事です。 

家庭のゴミを田んぼへ持って来て焼いて困っている。ナイロン、ゴムなど、くさくて夜に窓を開
けれない。 

市はゴミの減量化が進んでいると発表していますが、本当でしょうか？。私の住んでいる所で
は、家庭でゴミをもやしている人がとても多いです。それは有料になってから、とても多くなって
います。朝夕、ゴミをもやして、大変においと煙がひどいです。 

市では、家庭で、ドラム缶とか、かん等を庭先においていて、ゴミをもやしているのがわかって
も、何もいわないし、しないのですか？。道を通り、そのあたりを見ればわかると思いますけど調
べる気はないのでしょうか？。私の様にきかんの悪い者にとってはとてもつらい毎日です。市は口
先だけでなく、本当にその地区々をよく見廻って注意をしてほしいです。よろしくお願いします。 

ゴミは少なくなっていません。もやすからです(注：大人、子供の紙おむつをもやす人もいます)。
市役所はこのことを広報びぜんにものせて注意して下さい。 

これからも、すみ良い備前市の為に頑張って下さい。良ろしくお願いいたします。 

リサイクルのゴミ分別をして、ペットボトル、アルミ缶など個別に集配してほしい(集める場所を
多く設置してほしい)。細かく各家で分ければかなりのごみがリサイクルされ、ただのごみではなく
なると思う。今のまま何もかもゴミにするのはもったいない！。会社、学校、買物先の商店などに
設置してはどうでしょうか？。早い決断と実行を待ち望んでいます。 

本庁の駐車場がせますぎるので広くしてほしい。 

大学等の誘致など大金を要するものについては、市民の意見を十分取り入れること。 

日生・寒河行きの宇野バスがなくなる点が非常に気になる。市政とは関係ないかもしれないが、
交通の便が悪くなるので困る。あと、二号線の渋滞をもう少しどうにかできないものか。ここ数年
で、二ノ樋周辺の信号が増えたため、岡山方面へ向かうときに混むようになった。あんなに信号は
いらない。 

ゴミ袋を瀬戸内市と同じ位になるよう安くして下さい。 

環境衛生について環境課の人にお願いします。一日中大火をたかれる人がいます。ナイロンも
入っていると思います。くさい煙をだされると洗たく物などにもよくありません。時々市を廻って
人の声もきいて注意されてはいかがかと思います。今、田舎の方がまちより空気がよくないです
よ。 
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・ 幼稚園の3年保育化、給食制の早期実現。 
・ 山陽町ふれあい公園や和気鵜飼谷交通公園のような公園の設置。  
・ 七代先まで継続可能な自治を目指してほしい 

市町村合併後の行政は非常にむつかしいと思われるが、市長をはじめとし議員、職員一体となっ
て合併の成果をあげてもらいたし。 

備前市内どこにでも行けるよう、バスを出してほしいと願います。 

市民の意識調査も必要でしょうが、市役所の職員の意識も(市民にサービスをする)向上させて下さ
い。 

問15の行政サービスの維持も役所の中だけでなく会社、商売等世の中のサービスのあり方、接し
方と比較して考えてほしい。 

見込みのない投資はやめてもらいたい。特に、日生町にムダな投資をしすぎだと思う。もっと、
市全体の発展の為に税金を使ってもらいたい。 

先日、●●さんが訪所し我家へ来られましたが、おおへいな態度に驚きました。 

としよりは障害者である。今良くてもぜったいになる。 

市に合併してからは、良い事が少ないので・・・。 
給料、予算、市民に対する窓口の応対・・・。 

・ 年々さびれていく備前市。弱肉強食で真自面な者が損をする希望のもてない備前市。せめて子
供の学区だけでも自由に進学できる条件でもつくって新しい方向を考えて少子化対策を実施して
ほしい(行政区域にとらわれず学校を選択できるように、特に中学校)。  

・ 農業、農地の荒廃対策を早急に。農地の補助整備に伴う住居の浸水など実態調査を早急に行い
対策を実施すべきである。 

水道料金がとにかく高すぎる。 
備前市民プールを利用したいのですが、スイミングスクールが独占していて、一般として泳ぐ場

所が狭いので、もうちょっと多くのコースを使わして欲しいです。 

身体傷害者用の底床のバスにしてほしいと思います。 

① 「広報びぜん」が読みにくいように思う。合併して、身近な話題や情報が分かりにくい。広報
は合併してからも、それぞれの市、町ごとに発行した方が細かい事がよく分かる。(例えば、出生
や行事など) 

② 合併した事によって、保育料の値上げはやめてもらいたい。市で統一する必要はなく、現状の
ままで十分。今の世の中、女も働く時代なのに大変困ります!!。ご検討を!!。 

40年前より、神経科に入院～病院の閉鎖のため、蕃山荘に、2年前からせわになっています。 

旧備前市の花火大会がなぜ5月になったのですか？。今までどおり8月の第1土曜日にもどすべき
です。 

市役所での手続きで書く所によくわからない事がありますが、職員の人達に目の前で書き方を教
えてもらえればと思います。書類ってけっこう書き方が分かりにくくてもっとかんたんにはなりま
せんか！。 

議会中継をヒナビジョンでしてほしい。 

・ 情報公開が積極的でない。 
・ 無駄な財政支出が多すぎる。 

問1.2.3は良くわからないので答えていません。悪しからず。 

食料品その他買う場所がなく困っております。 
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吉永駅から三国地域に帰るときに夜中事故を起こしたら発見されず、そのままになってしまうの
では？ 

※ 備前市の花火あれは何ですか。もう少し配慮が必要だと思う。おかげで子供がかぜをひき医療
費がかかりました。市長がかわってからあまり良いことがないのは、気のせいか？ 

※ 旧アルファ備前の問題も、あまり良い話を聞かない。備前市のお金を使うのであれば、もう少
し市民の声に耳をかたむけてほしい。こんなことばかりしてお金がないなどあたりまえだと思
う。市議の給料を減らしてでも、市のお金にあてるぐらいのことをやってほしい。 

現在、健康のため、ジョギングをしていますが、車が多く、あぶない思いをすることもたびたび
あります。みなさん健康を考え、ウオーキングされていらっしゃる方もおられると思います。でき
れば、安心してこのようなウオーキング等ができる歩道(遊歩道)を整備していただければと思いま
す。(市民負担有もよいと思います) 

日生の方面ばかりに気を付けないで、伊部もふくめて西の方にも気くばりしてほしい。 
伊部旧国道をとおりぬけの車を規制してほしい。朝夕の車特に多く、学生、特に小学生に危険。 

税金が高すぎます。減税の為、税金の無駄使いをやめてください。 
市政も大事ですが、国全体の事を考えた上での市政であるべきだと思います。 

補助給付は少ない方へという感があり、市のこうれいだからではなく、市議会の考えでなく、生
活者の立場になり考えては。支出はへるが合併後の考え悪くなったと思う。 

合併しての市の役所人が多すぎませんか。●議とは別に意味がない。●●さん 支援してませ
ん。 

備前病院の意識改革をせよ。 

市内全域エリアのコミュニティバスを運行し、市民だけでなく、市民でない人達にも利用しても
らい、商工業はうまくいってないので、観光にもっと力を入れてほしい。今ある観光資源(閑谷学
校、日生諸島、八塔寺ふるさと村など)をもっと PR して有効に活用すべきです。 

アンケートの各項目についての施策について、全く答えられないのは、広報を読んでも、市が
いったい何をしているか、わかわないからです。 

とにかく備前市、特に片上地区は、市の中心であるにもかかわらず、くらい、便利が悪い、活気
がない。こんな町では、若い人がこれからもどんどん外に出て行くと思う。将来は老人の町になる
のではないでしょうか。商業施設が(これといった)ないのが知命的である。交通手段も(赤穂線)本数
がが少なく、これでは人はよそからこないでしょう。 

台風を思うと、どうなるのか不安である。 

合併により良くなったとは思いません。 
市中心部はさびれる一方で、買い物なんてそこでそろうわけでもなく、岡山市内、瀬戸内市の金

融機関で用事をすませ、その他緒々の事、どうにも市内でというのは、市役所への用事のときだ
け。保険料、税金だけは高くなり、なんの為の備前市か、情けなくなります。市長は日生へ向いて
いるし、職員、議員さん、しっかりして下さい。 

・ トイレの水洗化を早く行ってほしい。 
・ 伊里駅の整備がきちんと出来ていないように思います。きちんとしてほしい。 
・ 備前病院の職員は態度、対応が悪い。このままでは患者が減ると思う。”市の職員だから”と余

裕を持ちすぎでは？。私や家族が病気になっても絶対備前病院には行きません。 

7/23に出産したばかりです。核家族で夫が出張でいないことが多く、産院が遠いので、とても不
安な思いをしました。しかし、御近所の方が、車の送迎をかってでてくださったり、児童委員の方
のお世話で上の子の保育園の送り迎えのボランティアを探して頂けたりと、大変助けていただきま
した。子育てはやっぱり一人では無理で、地域の方に助けて頂けなければと実感しています。 

住みよい街にしていくには、一人一人の助け合いの気持ちと行政のできることがうまくかみあえ
ば、いい街になっていくのかな。今はこの地で子育てできることに感謝しています。私もできるこ
とがあれば、みなさんのお手伝いをして、これから恩返しをしたいです。 



 20

手当等は不正にもらわない様しっかり調査すべきです。 
税金は正しく使ってほしい。 
役所の人数も多いと思います。 

若い世帯の定住を促すため(市税収入の安定、地域の発展のため)の政策が弱い。通勤がある程度遠
くても、子育て環境が充実していれば、若い世帯は、田舎であっても住みます。乳幼児医療につい
ては◎ですが、学童保育の充実△、児童館×、公園の整備×、住宅地の整備××、など課題は多
い！ 

日生地域は燃えないゴミの袋は何でも良いのに、備前地域は燃えないゴミの袋が指定してあるの
は、どうして？。備前も日生と同じようにしてほしい。(これは 母の意見でーす。) 

市のパトロールを強化し、指導してほしい。例えば、●●会社では斜面草刈をしっぱなしにする
ため、道路側のみぞがうまり、雨降りには水(雨の水)があふれている。●●会社の音が大きくうるさ
い時がある。 

32年間働いてようやく年金がもらえるようになって、もらえる金額にびっくり。5～6月にかけ
て税金(固定資産税、介護保険、市町民税)を払って将来が不安です。夕張のようにならない様しっか
りして下さい。 

税金の無駄使いはしないで欲しい。 

ペットボトルの回収や紙ごみの回収をもっとやって欲しい。粗大ごみのチケットをコンビニや
スーパーでも扱って欲しい。 

備前市の人口増加、活気のある町にしてほしい。穂浪橋の信号で歩行者用信号は不要ではない
か!?。渋滞の原因となり、時折危険な行動をとる車を見る。 

私は伊部(大窯史跡)附近に住でいますが、今回区会の事業で山に道を造り、又墓地を造成してま
す。先日の雨の時多量雨水が新しい山道に流れ出て住民は不安で夜も眠れませんでした。市役所と
してご指導をお願いします。部落として先日集会を開き色々と話合をしました話の中に●●とか、
●●も●●とかで心配事ばかりで私共は困っています。市役所の担当者担当課のご指導お願いしま
す。 

国保の証書を個人で、カード型にしてほしい。 
日生・吉永と合併してからひどくなっている。日生にばかり税金を使いすぎに思う。 

子育て支援に力を入れていただきたいと思います。 

税金のことで以前窓口の方に電話でたずねたことがありましたが、納得がいかないので瀬戸税務
署の方へまた、たずねなおしたことがありました。結果、市役所の係の方がいわれたのはまちがい
でありました。まちがいは、勉強不足からだと思います。自分の仕事の重要さを認識して、正しい
情報を私達に伝えていただきたいと思います。 

新聞などで、住民税や国民健康保険料が値上がりしているみたいだけど、備前市では値上げしな
いで下さい。 

病院の土、日曜日の診察。平日、午後からの診察も同様。 

ゴミ袋が高すぎる。 

旧1市2町地区に予算事業を平等に進めるべきである。合併特例債についても同様にお願いしま
す。 

若い人が地元で働ける環境を作ってほしい。 

市の財政赤字対策に 大の努力を 

◎ 粗大ゴミの申し込み、交換シールの手続きが土曜日に出来るしくみにしてほしい。 
◎ 土曜日に粗大ゴミの持ち込みが出来る施設があればよい。 
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① 老人福祉－例－(ヘルパーさん利用時間短縮)週1回2時間であった処1時間になり、1週間分の食
料買物だけで時間切れのため週2回にし、この為利用料は倍増しました、一方では年金が何かと少
しずつながら少なくなっていく状態です。一人暮らしの年金生活者にとっては不安になります。 

② ボランティア利用について身体の不具合の時は医院まで行くのも大変な時でも原則としてヘル
パーさんの車には同乗できない為に困る時があります。ボランティアの利用をもっと身近かにお
願い出来たらと切実に思います。ボランティア利用法と状況等のくわしい資料を見て自分にとっ
てどの様に利用出来るのか知っておきたいと存じます。 

以上、勝手な事ばかり申し上げました。 

① 鳥取市で取り組んでいる環節都市せんげんについて大学の先生を読んでシンポジュームをおこ
なってほしい。 

② ヒナビジョンの利点をいかし、せめのかんこうせんりゃくをいかしてほしい。 
③ てんぷらバスを走らせゴミのげんりょう化にとりくんでほしい。 
④ 備前市のワクを越えて、朝日をテーマにかんこうに力をいれてほしい。 

年金が少ないので何か仕事をして収入が得たい 

一生けん命働いたうえでの血税です。お金は大事だよーの気持で市民サービスに徹してほしいで
す。 

市の機関にメールをしたことがあるが返答がなかった(住所氏名を書いているにもかかわらず)。
ホームページで情報提供を求めているのなら返答は必ずすべきだ。 

広報に国、県、市の職員の人数と比率を毎回出して欲しい。その他臨時職員も。有職者の職業別
グラフも欲しい。市の経済の基盤がオブラート状態だ。 

市役所の窓口やインターネットで市の負債を表示してください。 

両備バス(東鶴山地区)、宇野バス(片上止まりになるとか)。数年前より身障者となり、車の運転が
不可となり、バスの便利が次第に悪くなり、困っています。現在の所、何とか自力で交通機関を利
用できます。宇野バスの片上までは絶対してほしくないです。市民プールで体力をつけようと思っ
ても利用している人は車(自家用車)利用の人のみ、何とか日に何回か市のバスを運行して頂けたら、
皆さん健康でいられる様に思います。子供が減り、高校まで廃止になったのに、備前市に大学を造
るなどもってのほかです。絶対、市長さんの考えは皆さんで反対して頂きたいです。医療機関等へ
のバス運行をしてほしいです。 

市の職員さんとの話合いの時が無い。 

高齢者にあまり負担をかけないで下さい。 

少子化問題などで、子育て支援などの面では、色々と充実してきていると思いますが、子どもが
欲しくてもなかなかできず、不妊治療をしている人がたくさんいます。なので、少子化少子化とい
うのであれば、不妊治療支援事業助成金を岡山県ではなく、岡山市や倉敷市のように備前市も独自
で行ってほしいです。岡山市のように10万を限度に5か年度助成にしていただけると、子どもが欲
しくて苦しんでいる方がたの手助けになると思います。 

備前市には産婦人科がないことと、備前病院では、予約なのに待ち時間が長いこと、改善を望み
ます。 

備前市の中心である片上地域が活気のある街になるように、真剣に取り組んでほしい。片上地内
は死んでいる。備前緑陽高校があってもコンビニの一軒もないとの事、どうなっているのです
か？。市民との対話を持ち、危機感を持って、死にものぐるいの努力をして魅力のある街に立て直
して下さい。お願いいたします。 

市長は当選前、不便な地域を良くする市政にすると公約されましたが、何も良くなりませんの
で、一日も早く良くして下さい。高齢者、障害者の生活ですので、病気になった時等、交通が不便
なので、困っています。 

救急体制が充実した総合病院が、一日も早くほしい。真夜中でも診察してくれる病院。今は岡山
まで救急車でお願いする事になっています。一日も早く実現する事を願っています。 
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合併後負担増になっている。 

備前市にお世話なって日が浅いのと家の中にいる者なので、1頁の答はわからないので悪しから
ず。 

・ 住民票、印鑑証明書が平日5時以後や休日でも受けとることができることを知らなかった。住民
にとっては助かる。しかし、知らない人も多いいと思うので周知してほしい。 

・ 資源ゴミ(新聞)を6ヶ月～1ヶ年ほど保管して育成会に出しているが、保管に苦労する。なぜ、
吉永や日生は回集して、旧備前市は出来ないのか。埋立ゴミは少なくなっている。その時に収集
すれば。 

・ 市民税を上げるならサービスの質も上げてほしい。 

商店が少ない。赤穂、片上方面へ買物に行くにも交通機関がない。不便である。 

助成金について一言。使わないと次年度の助成金が出ないので何とか使おうと言う考え方はどう
かと思う。今年度はいらなくても次年度へ廻せばよいのではないでしょうか。苦労して使う必要は
ないと思います。不用なものは、無くしても良いと思います。 

役員が廻って来ても、若い人は生活のため働かなくては一日も仕事は休めません。とても困って
おります。何か良い考えはないでしょうか？ 

合併してよかったと云える日のくることを願っています。 

少子化といわれていますが何か少子化対策をしていますか？。私には現在2人の子供がいますが、
子供を育てるのは大変苦労しています。働きながら子供を育てる事ができる環境をつくって欲しい
です。(夏休みにあずけられる場所を提きょうしてくれるとか、学校へ行くのにバスでいっています
が、路線バスではなく、学校行事に対応してくれるとか、料金を安くしてくれるとか、もっと子育
てしやすい環境を作ってください。) 

医りょうの方も夜間対応してくれる病院とかを増やしてほしいです。 

・ 備前市の保育料は他市に比べて高いとうかがっています。少子化対策のためにも子どもをもつ
女性が働きやすい保育環境の充実をお願いします。 

・ 図書館でインターネットが利用できるのはいいのですが、プリンタに接続していないため、得
た情報を持ち帰れません。ぜひプリントアウトできるようにして頂きたいと存じます。 

市役所窓口、投票場等で「ご苦労さま」と声を掛けられるが、この言葉は上→下への言葉。絶対
言ってほしくない。よく研究してほしい。馬鹿にされているみたいで、その度に腹が立つ。 

広報びぜんの市議会だよりについて、可決された議案や一般質問・答弁の内容をもっと具体的に
伝えてもらいたい。 

・ 旧アルファー備前をそのままにせず、ショッピングセンターや子供の遊び場にしてほしい。 
・ 花火大会を夏にしてほしい。 
・ バスが不便。 

片上湾を埋め立てて、広い土地を造って、なんならデコボコの山もアルファも放り込んで、未来
に残せる物を生み出せないなら、この市はいつまでも死んだままだよ。企業誘致こそが全国あらゆ
る市政の源になるのだから。競争に乗り遅れたら、夕張市の次が備前市になる覚悟が必要。30年遅
れている市政。今さら、キキメが無い。市民にあきらめを教育でもすればよい。 

コミュニティハウスでラジオ体操用に放送が聞ける様にしてほしい。 

・ 邑久駅、長船駅の様なJRの駅前の駐輪場の整備⇒JRの利用者の増加につながるのではないか。
・ 市民センター、運動公園etc.の公共施設の利用状況は？。住民が利用しやすい取り組みがいるの

では・・・ 
・ 元気のある街になってほしいです。 

下水道の早期実現をお願いします。(伊里西谷地区)伊里中、木谷、閑谷方面 

ゲートボール、グランドゴルフが盛んですが、久々井の総合運動公園にドームを設置して欲し
い。野球コートの横。 
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問3について、わからないことが多いです。広報は毎月読んでいますが・・・。 

当たり前の事が出来ていなかった。応対の仕方が以前よりは少し良くなったと思う!!。公務員も努
力しているのだろう。今後も親身になって手厚い対応を望む。 

旧備前市にも設備の充実した総合病院ができたらうれしい。 

路線バス等を整備し、病院、買い物等に年寄りが利便よい方法を考えて下さい。 

意味の無い調査は、しないで下さい。 

このような調査を行って頂き、大変有難く存じます。今後も市民の意見を取り入れて頂きなが
ら、協働の市政づくりを宜しくお願いいたします。 

1 市内の若者が結婚しても、市内で家がもてる様な住宅政策に力を入れるべき。 
2 「アルファビゼン」は必ず再生して欲しい。●●さんに買ってもらってはどうか。 

母親が75才で、普通の年ならば元気であたりまえのことですが、不自由な所があるので、家庭で
こまることが多くある。 

旧備前地区の活性化を頑張ってほしい。 

時々見まわりしてほしいです。 
2人とも耳がきこえないので安心していられない。 

体育大会も文化祭も旧他町市の交流がうまくいっていない。全市町をかきまぜて3つに分ける。ま
だ備前、日生、吉永でもとのままだ。買物は備前や日生に行かず、吉永や和気町や赤磐市に行く。
旧他町や市は他人で親しめない。 

保険料が1回行くと3,500円もかかるし、足はいたいので病院もまん足に行けません。息子と同
居しているので保険がやすくならないとのこと。68才で1割の人もいるが3割はきついです。 

産婦人科、小児科が少なすぎて子どもを産み育てていきたいと考えづらい。自然環境はよいが利
便性にかけることが多い。(教育、医療、仕事etc) 

市として、市民にニュースがあれば流して下さい。 

先に建設した方が勝ちではないけれど、医者もしばらくはいない状態だった日生病院とか、橋の
問題にしても、それ以前に新備前市として先に進めていかなければならない問題がいくらでもある
のではないですか。片寄らない行政を行って下さい。 

旧備前市には大変立派なテニスコートがあるのに、今迄あったテニス教室もなくなってしまうの
は誠に残念です。宝のもちぐされでは！ 

病院へ通院するのに交通手段が少ない。 

92才になる私に何がお聞きになりたいですか・・・。 
思う様に話すことも歩くことも出来ません。書く事さえも・・・。 
出すあいての方を少し考えられては・・・！ 

財政再建をよろしく。 

まず市の人口を増やす施策を考えてほしい。まったくビジョンが見えない。人口が増えれば商業
施設が増えて、また人口が増えて子供も増える。子供が増えて公園が増えて、また子供が増える。
工業施設やセラミックセンターがあっても人口が増えなければ意味がない。夜の片上は、ゴースト
タウンのようだ。西岡市長、あなたに片上の町の再生をお願いしますよ。 

3万人位しか市民がいないのに市民病院が3つもあるのは変だ。もっと別のものに有効利用するべ
きだと思う。でも、備前病院は古いので、建てなおしをしてもらいたい。 

救急体制について、近くの市町村との相互援助という形でも利用できないものか。特に消防署か
ら遠い地区はたびたび思う。 
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鶴海地区の住人ですが、大雨が降る度に河川が氾濫して床下浸水で困っています。一刻も早く河
川改修を望みます。それが駄目なら、年一回でも、雨季前に土砂の撤去をお願いします。 

新議員の動きを見ていると質の低いのになさけなくなります。選挙中の言動と役職の取り合いを
みて備前市会に希望がもてない。 

合併したのだから、重複する行事や行政はできるだけ一本化して市政の効率化を図っていただき
たい。 

市民病院で、ジェネリックの薬を出す様にして下さい。 

備前市を誕生させた時の心を心として、すみずみまで行き届いた温かい市政を心からお願い致し
ます。皆々様のご健康をお祈りいたします。 

書かせてもらいます。 
国道2号の伊部東交差点～大東交差点の区間は市街地へのアクセス道路が少ない。信号もなく、車

のスピードが上がりやすい。信号機を設置して欲しい。あと、国道に限らず市内の道路が狭いの
で、拡幅をすすめて欲しいです。老人福祉も大切ですが、身近な交通安全にもお金を使ってほしい
と思います。伊部駅前に年に一度備前焼祭にしか使わない公衆トイレを建設するよりも・・・。 

＜図＞ この2交差点を信号機交差点にして安全な交差点にしてほしい。信号がないので現状は国
道に入るのが危険である。 

話しによると日生方面が全体的に良くなっている様です。旧備前市の方も力を入れて下さい。 

市民税をもっと安くしてもらいたいです。 

1 ゴミ袋を安くして下さい。 
2 アルファはどうにかなりませんか？ 

市政こん談会等で地域の要望等あった場合、そのことについての回答がなされない。後でもよい
から適切な回答を願いたい。 

市民税が高すぎる!!! 

調査集計のみに終らせず、必ず参考になる事があると思うので、討論して検討の材料にして下さ
い。発展してゆく備前市を目指して欲しいです。 

アンケートの内容がちゅうしょう的すぎる！。分かりにくい 

① 高齢者の補助金を削り健康かんりを解体した。 
② 障害者を守れ(これからの障害者は入る所がなくなる)。市が介護支援センター老人ホームをつぶ

す様な事をするべきでない。 

市役所(窓口)を時間延長してほしい。たとえば朝8：00ごろから夕6：00までなど。職員の出社
時間をずらして対応すれば良いと思う。 

備前中学の南の山が雨のたびに崩れないか心配。 

昨年12月にこちらに越して参りましたが、国民健康保険料並びに水道代が高くてびっくりしまし
た。 

地域によって行政サービスに格差がありすぎる様な気がします。 

生れた時から今の住所に住んでいる為、よそに住むことは考えられないが、もし、他より転入し
て来るのであれば備前市は選択しない。あまりに交通の便が悪い。活気がない。まず第1に行うべき
は、赤穂線を日生まで15分間隔で運転させることと考える。(1車編成でもOK) 

小児科(特に)、外科など少なく、岡山市内か赤穂へ通っています。備前市民病を新しくするなど、
病気の時に困らない市にして下さい。 

市政のかたはよくはたらいていると思います。 
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新たな企業誘致や道路整備(歩道の拡張等)などを力を入れて促進させてほしい。 
穂浪橋の歩車分離式信号は効率が悪い(右折側の進行時間を長くすべきです。)ので改善してほし

い。 

農地有り年金あり役所の準職員。休日土日はアルバイト、ワークシェアリングをしろ！。そんな
人物もいる(備前市に多い)。 

職安通うこと3年、職員、役人、責任のうすい、いいかげんな人物がいかに多いか発見、改め再認
識。 

・ 河川の護岸工事等は蛍の住める工事、せゝらぎのある工事が必要と思います。 
・ JR赤穂線が安心して利用出来る様、車内及び駅周辺の安全確保をJRと協議して欲しい。(JR赤

穂線の治安悪化・・・特に特定私立高校生) 

これからは、確実に世界的環境問題を考え進んで行く時代。出来るだけ新しい物(環境にいいもの)
を積極的に取り入れて行くべきだ!!。岡山でも一番環境の事を考え、リサイクル、公園緑地の充実に
もっと力を入れて行く!! 

三石では買物に困るので、市の方で週二回ぐらいバス(有料)を出してほしい。 

前に備前と三石が合併して三石がまたたく間に過疎化になってしまった事、そのような事になら
ないように、どの地域も平等に良い所を引き出し活性化出来るよう、目配りの出来た行政を行って
もらいたいと思います。 

日生の町ばかり良い様にして、もとの備前をないがしろにしないでほしい!! 

・ 市役所に何度か行ったのですが、子供の事で行っても、すべてとりあつかう所がちがうので、
小さい子供をつれてうろうろしないといけないので、たいへんです。 

・ 子供の医りょう費の事ででんわしたら、前でた人とちがう事をいわれた事がある。もう少し
で、子供の医りょう費がもらえなくなるところでした。きちんとしてほしい。できれば小さい子
がいる人には、1つの場所でできるようにしてほしい。 

市立病院の看護婦の対応が悪い人もいる。 

現在、車を持って、まだ運転もできるから良いが、実家が日生の為、吉永より、車もなくとなる
と、市で、市営バスの運行を望みます。 

老人の1人暮しなので、もし病気になった時は不安です。病院の通院にタクシーが安く利用出来る
方法があれば・・・と思います。パソコンも携帯電話もありませんので、年金6万円の生活では大変
不自由を感じます。週に1回でも福祉の方から声をきかせて頂き訪問してほしいと思います。 

家賃の安い家を捜しています。 

島に橋ができたけど、トイレと、休むいすと、のみものとか、寒くなったら、あついものがほし
くなるとおもうので、カップヌードルがあったらと思います。 

島にけいさつがあったらいいとおもいます。島にもどろぼうがいます。 

65才から乗船確認票を貰う様にして下さい。年金生活者のきぼう。 

税の申告の際、医療領収書が必要と云われ、何度近くの医療機関へ走ったか判りません。医療の
領収書の詳しい説明が有って欲しいと思います。 

※ 市の医療関係を便利にして下さい。 
※ スポーツする場所があっても交通の便が悪く使用困難です。公共の交通機関を増やして下さ

い。 

都市整備課の管理係さんに申す。以前、●●氏、●●氏の時に道路の件で話合をした時には、次
年度にはとか、交差点の角を取って車が通りやすくする様にお願いしても出来ていない。もう少し
地元の人とか皆さんに良くなったと思われる様な仕事を望む。無理なお願いはしていないはずだ。 
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小学校が近くです。グランドなどをもっと自由につかわしてほしいです。孫達の遊び(土、日、休
日の日だけでも)校内にも自由に入れなくなりましたね。 

小さな市政を望む。負債の削減を早急に。 

橋や病院に多額の金を使ってほしくない。 

1 交通渋滞の解消。(穂浪橋、伊部～備前大橋) 
2 新備前市の感覚がわからない。(スポーツ、文化の交流を充実したほうが)  
3 安心してまかせられる医療機関がない。(岡山等の大病院にたよる)。  
4 職業をもたない若者(ニート、フリーター)に定職に付かせる活動。 

活力が無い。 

人の往来を多くするように努めないと、今後の発展はないと思われます。備前市での人の交流が
深まるほど良い方向に向くと思います。そのために商工業施設(工場)を増やしていく、インパクトの
あるショッピングモールを設置するなどして頂きたいと思います。 

合併後も色々な面で他の地区・学校設備・路線バスなど不平等な事が多い。 

現在三石中学校1学級の為に、将来てきに吉永中学校に行けるように努力していただきたい。坂道
がない、自転車通学しやすい。伊里中学校に自転車で行くと非常に危険です。通園バスで行き来し
ていたら部活動等がしにくい。 

市政が地域まで浸透していると思えない。日生ばかり発展させてどうする。旧備前市は忘れられ
ている。 

R2の交通改善(信号が多すぎる)、夜間の点めつ他等。ブルーラインへの岡山からの入り口をス
ムーズに改善すべき。蕃山側は無料表示が必ず必要。 

日生の無駄橋－90％の人が笑ってる－をやめ、伊部のR2高架他をすべき。 

いわないとそんをする行政はやめてほしい。 

個人負担の少ない、下水道の普及。 

これ以上、市民の負担の税金等が増えないようお願いします。不便で何だか暗い備前市に建物だ
け(病院とか)お金をかけても、転出の人が多くなるだけです。会社や商店の充実や緑の公園も作って
ください。年寄りの働ける明るい新備前市に期待します。 

市外に住んだ事がありますが、備前市のことは知らない人も多く、日生の魚、備前焼等地元の人
が観光地と思っても、知られていない、行きたいと思っていないので、観光地らしくない、人の歩
かない所だと思います。 

備前焼、閑谷学校、日生五味の市、久々井体育館など良い施設はあるのに交通の便が悪く気軽に
行けない。観光客も、備前市民も利用しにくくなっていると思います。備前の駅を降りると、バ
ス、タクシーに乗ってすぐに行きたい所へ行けるように、たとえば、片上から日生まで定期船を運
航する、片上から久々井へ、スポーツを楽しみ、それから日生に行って美味しい物を食べる。海岸
をウォーキングして、また船に乗り、海風にあたりながら片上に戻って来るなど、シニアの人が、
ウォーキング、食事などして楽しめるコースを作り、魅力のある街にして欲しい。 

むだな税金を日生にもって行かないでほしい!! 

子どもを産むにも産婦人科の病院がない。産んだとしても子どもが病気やけがをして救急で運べ
るような安心できる大きな病院もなく、子どもを安心して産み育てられる環境が全く整っていな
い。他の市町村に頼らなければならない現状のようであれば、若い人は違う市町村へどんどん行っ
てしまうだろう。いろいろな面で老人へのサービスばかりが目立ち、これからの未来を担う、子ど
も達へのサービスがかなり遅れている印象。安心して遊ばせられる公園も少ないし、整備も不充
分。便利さばかりを目先においたような子育て支援策ばかりで、日々、家庭において子育てをして
いる人に対する援助や子どもにとって本当の意味で必要な、いい子育て支援は少ない気がする。旧
備前市には整っているような施設やサービスも旧日生・吉永には全くないこともあり、かなり利用
する利便性に差がありすぎ！。地域の差をなくしていくことが必要ではないか！。また、市民の声
をもう少し、くみ取りながら市政に生かしていただきたい！ 
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公園や道等に犬の糞がよくころがっています。見苦しいかぎりです。飼い主は道具は持っていま
すが糞をしても人がみていなければそのまま知らぬふりをして立去って行きます。犬の世話が出来
ないのならば犬を飼わないでほしい。どうにかならぬか!! 

高齢者の負担を少くしてほしい(すべての事に)。 

・ 合併後の市政運営の具体的な内容(今までにしてきな事)についてのアンケートをした方が前向き
な意見がでるのではないかと思われます。  

・ 支所の職員の対応がきにいらない!! 

若い人へ向けてゴミの減量化の教育を徹ていして欲しい。  
1 空気ごと捨てない。(空き箱、牛乳、ジュースなど)  
2 もったいないは美しい。  
3 資源は限りあるもの。  
4 田、畑の利用を考えて欲しい。特に田の有効利用を期待します。  
5 人の歩く道が欲しい。  
6 自家用車を少し減して欲しい。 

2号を渡るのに、歩道橋が伊部小学校の前に1つあるのですが、自転車で渡りたい時に、スロープ
になっていないので遠回りをしなくてはいけないので困る。子供達が自転車で信号を渡るのはたい
へん危険です。 

●●●会社の騒音、ほこりにこまっている。 

スクールバス等早くどの地域も平等にしてほしい。市内一律料金のバス代にしてほしい。へき地
が負担が多すぎる。 

このようなアンケート、あるいは各種委員会などを作って意見の集約がどのように市に反映され
るのか分からない。市の行政にどのように反映しようとするのかを述べて調査すべきと考える。形
だけのアンケートや委員会設置は無駄な事。合併した現在、市の行政が見えない。特に市長の存在
が薄く、市民は不安、不満に思っている。明るい方向が見えて来ない。 

リーダーシップとワンマンは異なる。要注意を。 

中高年で元気な人の働く場所があるといいと思います。給料は安くてもいいが働きがいのある仕
事をしてみたい。  
① 食堂、レストランをつくる－料理を作る人、後片づけをする人、注文を受ける人、各家庭へ配

達する人etc。  
② 夜間保育を充実させる－若い親が安心して働けるために是非充実させていただきたい。 

備前市の小中の学力がかなり低い。 

税金が高い。 

備前市の発展のために、もっと企業誘致を積極的に行い、地場産業の活性化が必要です。そうす
る事で子供や老人の福祉のいきとどいた住みよい街になっていくと思われる。 

他市町村に比べて職員の仕事の量が少ないと感じます。市役所、窓口でもあまり仕事を真剣にし
ているように見えない。ゴミの収集車の作業員を１車2名以下にするか外注に切り替えてでも経費の
節減をするべきである。備前市の職員自体(自分達も言っている)仕事をしていない認識である。 

公共工事の予定、実施状況を広報びぜん等により詳細を発表して欲しい。 

・ 子供が川で遊べる所をお願いしたい。(日生町で)  
・ 公園が少ない。(日生町)  
・ 峠小路の道が悪い。(日生町)  
・ バスの回数が少ない。 

備前市に、買物(片上)する場所がないので、今は、赤穂とか、和気に行ってます。速く、片上で買
物ができるように考えてください。 



 28

新備前市になって市長も交代して大きく発展し、生活も楽になる事を望んだが、良くなるのは日
生町だけで、中心となる備前地区は全く変化なし。市役所、病院等々他の市町村に比べて古く狭く
活気がない。今後は山を造成平地にしたり、遊休地を利用して駐車場が広く誰でも利用しやすい場
所に建設すること。今後は増々老人が増えます。早急に介護施設の建設と65才以上の人口調査に
よって増設を計画する事。 

市長、市議会議員、市職員の皆様、備前市以外の他府県に行って見て下さい。参考になる事は幾
多もあります。皆様の考えとか行動はマンネリ化していませんか。市長とか、市政に関係の仕事を
されている人は、各地域ブロックに行って生の声でディスカッションをされて、その内出来る事か
ら改善する。 

アンケートでワンパターンのデータでどれだけの事が出来ますか。日生の島から島への橋は全く
不要です。福祉が 優先で当選しても議会の内容は全く不満です。これでは発展なし。 

日生にばかりお金をかけないで片上にも力を入れて欲しい。JRの西片上駅を無人にしないで欲し
い。 

備前焼の窯の煙が今も伊部地区に充満しているが、歴代の市長は30年前より煙のない町にすると
言っているが、今だに約束は守られていない。 

市政について反対意見   
① 日生地区に橋を架ること(今からでも中止すべし)  国の交付金を使用するも税金に変りなし、

市民の誰が喜ぶのか。  
② 備前病院の建て替え  小規模にすべし。大きな病気は全んど岡山、倉敷の総合病院に行って

いる事実。要は税のムダ使いをやめること。 

電車、バスの本数をもっと増やして欲しい。 

・ 市政に直接関係ないかも知れないが、新幹線の騒音、振動(特にのぞみ)防止対策を取ってもらえ
たら・・・(JRに)。 

・ 2号の車の走行量の緩和(ブルーラインの無料化にも変化が見られないように思える)、走行音の
緩和(音を吸収する素材の舗装or整備)。 

医療費の助成をお願いしたい。 

・ 子ども、若者(弱者)にとって、すみやすいまちにしてください。  
・ 市職員採用(行政)の年齢を柔軟にしてほしいと思います。 

台風の季節になりました。災害、水害が起きそうな処は、前もってしらべて手当をしてほしい。
一人暮しの老人の事より男の人が居る家庭の方が優先せられ、悔しい思いをしました。 

市役所通り、その近辺がかんさんとしている。アルファ跡地を早く活性化させてほしい。若者が
遊びに又は買物に行く場所が岡山方面に流れるのを防ぐことが必要。 

災害時における聴覚障害者への情報提供の方法等考えていますか、考えてほしい。 

通学バスの低料金化(無料化)に力を入れてほしい。 

県道の整備をして頂きたい。特に三石福石地区方面(赤穂市、備前市県境周辺、下を特に) 

市役所(窓口の対応が、あまり良くない)。幼児を連れて用事に行って困っていても、見て見ぬふ
り、長船は、子供も、用事の間は窓口の女性(手がすいた人)が見てくれるが、備前市は、愛想が良く
ない、他の市役所を見習ってはどうか。あまり親切でない。行動が遅すぎる。 

週一回又は月一回程度市民・税務等PM7時頃迄開けてくれたら。 

9月に出産予定なので、子供をとりまく環境が安全で豊かなものであることを望みます。 

市営バスの事ですが、私は八塔寺線のバスを利用しております。老人の無料券を頂いております
が(有難いです)駅(吉永)行は3便(朝)ありますが、帰りが、午後2：00までないので、午前中に役場
等用事が終っても2：00時まで帰れず、ハイヤーにしています。バスも赤字との事です、無理は云
えませんが(無料でなく普通でよいです)12：00頃に一便増やして頂けないでしょうか、おねがいし
ます。 
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アンケート外の事で・・・公務員・市議員が多すぎるのでは。議員は多額の給料を取って一対ど
んな仕事をしているのか。少し不まんを感じます。 

運動公園(集辺)橋本産業海岸沿犬のフンが大変多く環境を悪くしています。公園内は毎日ヘルスパ
の方が暑い中ゴミを拾って回って下さっています。見えない海岸沿には不燃物が捨てられている。
きれいに回収して頂いても又すぐに置かれています。良い方法はないか？。特に犬のフンは環境を
悪くしています。人によれば目の前でさせて平気で去って行きます。男女4人で見ていたが、誰も言
えないのがとても残念でたまりません。 

備前病院の充実、診療科等。そして人格的にもまともな●●をやとってほしい。これは、私自身
以外にも、不満で、病院や●●を変えた人も数人知っている。 

高齢者の人口が市でも増えるので、医療や介護の手厚い体制を作ってほしい。また、若者世代が
少しでも備前市に住むことができるような、魅力のある市にしてほしい。 

市の財政をお聞かせ下さい。(合併時の様子) 

1 暴力団の居ない暮しよい町であること。  
2 市全地域で平素から助け合い運動を起し、災害、災難、心配時にスムーズな対応を図ること。 
3 海あり山あり自然に恵まれた空気の良い環境で、和やかな住み良い町づくりを希望するものであ

ります。 

市会議員(一部の人)、当選した現在も頭は低く、心は高くあってほしい。 

●●さんに頭をたれる稲穂になってほしいです。備前のスーパーでお見かけしたとき、挨拶した
けど無視されました。それと市立日生病院建物は立派ですが、中身の充実です。 

無駄な税金の利用が多すぎる。本当に必要かどうかをしっかり論じてから利用すべきである。市
民のお金を使っているということをもっとしっかり考えてほしい。必要ない役場の職員を減らせ。 

穂浪木生地区に住んでいるが、青空駐車、青空野菜作り、青空展示、はみ出し青空駐車と非常に
多いです。(特に優良運転の札をつけているにもかかわらず)とにかく、厳しくして欲しいです。又、
ブルーラインの無料化に伴い、ゴルフ練習場前の道路、ものすごくスピードを出し、とにかくあぶ
ない。スピード表示、駐車禁止表示の札取付け、又、スピード違反取締りの実施。以上早急に手を
打って欲しい。 

県市民税が現在以上にあがらないようにお願いします。 

若い人の雇用が活発な工業が望ましい。 

市政の方針考えが良く判らない。計画通り行っているのか、財政は赤字が多くなっているのでは
はいか。無だな物に多額を投入している様に思われる。投資効果があれば良いのだが。 

花火大会が5月になったので、浴衣が着れない。日生までは行こうと思わない、混むので。日生だ
けでなく、備前、吉永の整備も進めるべき。とても不公平を感じる。 

・ 学校教育のレベル向上を図って頂きたい。(他の市町村との比較) 
・ 大型複合商業施設の誘致。(備前市の人が集まり、お金が落ちる施設) 

不足する財源での市政、大変だと思いますが、これからさらに独居老人等が増えると思われま
す。少しでも救済できるようがんばって下さい。 

合併後、保育園や役場などの対応が悪くなった。以前のあたたかみのない、事務的な対応で、す
ごく嫌です。金銭的にも負担が増え、合併の良い所が何もない。 

新備前市になって、市民センター利用の各教室の数が少なくなった。何故？、と問いたい。老齢
化した備前市(旧)の今、楽しむ、集まる場所を何故少なくして。高齢者の行き場のなくした人達の声
をもう一度聞き返してほしいと思う。高齢者の生き生きした町づくり・・・を・・・取り組んでほ
しいと願う。 

老人に対してでもお忙しいのにお聞きした事に親切にわかりやすく教えて下さるのがうれしいで
す。 
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市立病院の建替えなど必要なのか？、職員の効率化を図り、人員を減らしていけばよいのではな
いか？ 

問15、職員の意識をはかっても・・・とても意識改革をはかっているようには思えない。例え
ば、休憩時間でもないのに職員が三々五々庁舎外でタバコを吸っている姿をよく見かける。これで
意識改革、合理化ができているとは思えない。保健課の職員の意識の低さにも驚く。集団検診等で
は職員同志の雑談が多く、住民の受付等をテキパキと処理できない。ことばづかいも悪い。程度が
低い。市民センターの職員も同じことがいえる。教育委員会にもいま少し立派な人を配置してほし
い、ふきだまりとしか思えない。 

将来、安心して老後の生活が送れる市政を作って下さい。 

ある行政サービスを、合併以前は徒歩で行き来出来る場所で受けられていたのに、合併以降は自
家用車で片道20分、公共交通機関ならおよそ片道1時間かかるであろう場所まで出向かなければな
らなくなりました。合併が行政の効率化のみに終始するなら、市民にとってはそうした場面での負
担のみが実感され、合併のメリットは感じられないと思います。行政の効率化は何のためなので
しょうか。よりよい行政サービスのためのものではなかったのでしょうか。サービスが も必要と
しているのは、乳幼児や老人のいる家庭であり、そのような家庭にとっては、行政サービスの質は
さておいても、地域密着型であることが何より望ましいことと感じられるのではないでしょうか。 

極端かもしれませんが、自動車一台で少し足をのばせば用が足りるというようなこのまちに居る
ことで、子育てがし易い、老後の一人での生活も安心、そう思えるまとに成っていってほしいと思
います。そうして個々の家庭生活を重視し、充実があって初めて、あらゆる面での振興、活性化が
あるのではないでしょうか。どうぞよろしくお願い致します。 

辺地の過疎対策を真剣に取り組んでほしい。 

① 日生、吉永は病院が新しく、備前病院はなぜ建て替えをしないのか？、備前病院こそ日生よ
り、吉永より、本家ほんもとじゃないだろうか？ 

② 西片上駅の無人はあまり良くないと思う。真剣に考えた方がいいと思う。高校生も大勢いる
し、出入りが多いので、治安が悪くなると思う。 

以上です。安心して、日生ばかり力を入れず備前もお願いします。 

1 野焼で洗濯物が煙くさくなる日がある。どうにかならないか。 
2 小規模で老人・障害者の集うことができないか。 
3 タクシーで通院するのに領収証の発行は申し出ないと出してくれない。もっと指導してほしい。

私は現在68才です。年を重ねても安心してこの町で暮らせるようにお願いします。 

市会議員は少なくていい。(26人→20人) 

市内路線バスをもっと学校の時間と合わせてほしい。そしたら利用数も増えると思います。 

特例とは云え、多数の議員が残り、議論するよりも派ばつ的傾向が多々あった様にも思われ、
やっと選挙戦も終わり、1年数ヶ月でのアンケート調査。結果を問うのはどうかと思われる。それよ
りも、長期ビジョンを画き、少しずつ確実に実行することが大事と思われる。ハード面にもソフト
面に於ても・・・。 

・ 市役所の窓口の延長、(週に何回か)19時ぐらいまでしてほしい。 
・ 花火大会(備前の)は、やはり8月の暑い時期にしてほしい。 
・ レストランなど食事をする場所が少なすぎる。 
・ 市民税、住民税が所得に対して多すぎる。 
・ 下水道工事が遅すぎる。 

市役所の対応が悪い。いくらこちらが年下でも、ある程度の敬語は必要だと思う。こちらの質問
に「あのなー」とか「うん」とか言わないでほしい。いくら市長さん達、上役の方々が頑張ってこ
られていても、窓口の人間(役場、病院)の対応が悪いと、役場等には行きたくなくなる。 

備前市役所の駐車場が小さすぎ、いつも満車で、皆、障害者スペースに仕方なくとめてる様子だ
が、これでは、障害者の方々が利用出来てないのでは・・・？ 

職員のあいさつ・対応が悪く、不親切である。 
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1 企業誘致 
2 過疎の所を(高齢者のみです)調査下さい。 
3 過疎地の市福祉バス運行(有料でよい)。通院に使用出来得るよう考慮下さい。 

総合病院を中心(旧備前市)に誘致して下さい。現在の市民病院では間に合わないから岡山の総合病
院へ行く人が多いのではないですか？。(人口の関係があるのでしたら、隣の市や町と話合をしては
どうでしょうか。) 

ゴミ袋の料金が高すぎるのでもっと安くしてほしい。草が繁る時、からしても袋が多くいる。老
人家計には負担が大きい。 

備前病院を早く建て替えてほしい。去年、主人が入院したが、となりの部屋の話し声がきになっ
た。ドアも、今時、開くのは音もうるさいし古いと思う。 

産婦人科が近くにないのでおどろいた。若い人は子供を産むのも大変だと思った。青年部の人が
中心になって若い人が楽しめる町になったらいいと思う。活気づく。 

7年度より宇野バスが、寒河岡山間のバスが片上～寒河間が運休になるとか。市民病院など行く時
バス乗替に老人は大変なので宇野バス会社に今まで通りやってもらうよう市から言うて貰いたい。 

金が無い!!。市職員、議員、大幅削減せよ!!。諸事業も削減し、何もせず、ジット我慢し、借金減
らせ!! 

今は、専業主婦ですが、子供が大きくなったら働きたいと思っています。でも、夏休みなど長い
休みは、家に子供だけになる為、心配なので学校などで子供をみてほしいです。備前市は、学校で
の預かり保育をあまりしていないので、働きたくても働けないお母さんが多くいると思います。 

・ 路上駐車(日生地域)本当に迷惑きわまりない。日生に嫁いで20年、こんな町ないと思います。
20年駐車料金払い続けてバカらしい。本当に何とかしてほしい。 

・ 夜時間外でも診てくれて親切で助かりますが、市立日生病院治療費高すぎます。いらない検査し
てないですか。赤穂とかと比べて絶対高いです。 

・ 市の職員の方もう少し愛想よくしてください。私たち会社員はすぐクビです。サービス業を含む
こともあることを考えてください。 

病気と一生つきあっていかないといけない私には、1割から3割になったことは早く死ねといわれ
ているようでかなしいです。意識調査をして何になるんですか。病院は古くても3割が1割の方がど
れほど私にはありがたいか。元気な市長にはわからないでしょうね。こういう調査をして何になる
んですか。まだすることはあるんでわないんですか。年寄からは住みにくくしておいて、何がこん
な調査ですか。 

子育て支援などとうたっているが、保育園、幼稚園共に、市立だからなのだろうが、いろいろ制
約が多すぎ(公務員の都合の良いようにしくんである)。全然市民の立場にたってくれていない。この
ような現状で、子育て支援などと掲げているのは、とても腹が立つ。もっと充実していくべきだと
思う(土、日保育、働いていない人の子供でも見てくれる、はじまり、おわりの時間の延長、保育士
の数の充実、参観日の日程等)。役場の対応も悪く、それでもサービスに努めているのかと感じる。 

1 交通機関をもっと増やすこと。 
2 買い物に不便を感じる。もっと片上に店を増やすこと。 

西片上商店街を活性化を強く望む。 

元気で暮らしている高齢者にもっとお金を使って下さい。雨の日でもスポーツが出来る屋根の有
るドーム、兵庫県は3ヶ所もあると聞いている。 

日生にばっかり優遇しすぎ。アホすぎ。少しは考えろよな？。20年以上住んでるけど、正直備前
に住み続けるのはムリ。税金高い、住みにくいだと、良い所ないですね。 

伝統文化が発展できる町にしてほしい。他の焼物の町は施設、研究、国際交流、観光客が何日で
も楽しめる場所になっているが、備前は全く充実していない。 

税金、とくに国保税が多くて困っています。これ以上の増税は、生活に余裕がなくなってしまい
ます。 
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老人施設や介護などは高齢者が多い地域なので充実しているように思いますが、子供たちが安心
して遊べたり集えたりする施設はほとんどありません。遊具があっても整備されていなっかたり、
周りが雑草だらけで、溝も沼も池も地道なのかどうかもわからなかったりするので怖いです。公園
を作っても作りっぱなしで後の手入れはないのでさびれてしまっています。無駄にならないように
もっと保全をお願いします!! 

合併しても地域ごとにイベントをしてほしいです。旧備前市にメインを持って行かれると、旧吉
永、旧日生の者は、自動車での移動になります。移動手段が車以外でも大丈夫なようにしてほしい
です。徒歩、自転車でも行けるところで子供たちが集まれるようになってほしいです。 

若い人達が働ける場所、例えば、松下のような大企業がせっかくあるのに、閉鎖をしない様、市
長からお願いしてほしい。品川にしても、他の企業も、働く場所がない為に若者が備前市から出て
行くのです。 

学校にしてもそうです。東高をつぶす様な事になって、無駄になっている建物を有効に使う様考
えて下さい。伊里小の建物も、年齢制限のない、障害者の人が入れる様な施設にしてほしい。そこ
で働く人の採用、大人から子供までが楽しく生活できる様な施設にしてほしいです。年寄りの話す
場所、集まる場所、子供と接触できる場所、障害者の方を安心してあずけて働きにでる事が出来る
よう、市民全員で、建物の中で交流が出来る様な場所がほしいです。 

バス路線をへらさないお願いします。病院への往復不便を感じます。 
毎月でなくても議会報も見たいです 

高齢化でお年寄りへの関心は増しているが、反対に子供達への関心が減ってきている様に思え
る。子供は、保育所などにあずけるのが良いのではなく、やはり母親の手元で育てるのが一番であ
るのに、あずけなければならない状況にある。 

片上商店街の活性化に取り組んでほしい。 

市広報を見ると一部地区ばかり(日生地区の事)「行政」「マスコミ」等で優遇補助している様で
す。市政の私物化につながりかねない－市の長たる者は、意見を戦ふ事でなく、他人の意見を聞き
まとめ上げた後発表することが重要。今の首長は拙速が 大の欠点 

財政難の時、市の事業はよく考え一部の人の為に多額の金を使う事は中止して下さい。市全体で
考え、必要な事だけ使う。市長以下全員で努力して財政再建団体にならぬ様にお願いします。 

こんなアンケートを出してむだな事。 

新備前市になって良かった、良くなったと言う声があまり聞かれません。受け身の立ち場で言わ
れていると思いますが、お金がかかるだけでは無い様なこともあると感じます。広く大きくなった
からではすまないでしょう。小回りがきくのも大切では。 

市合併に反対だった。企業も、スーパー(商店街)も運動設備も備前市にない(等しい)。取得のない
旧備前市。 

市に住んでいる以上、市民税等を払うのは当り前の事ですが、払わないで平気で生活している住
人がいると聞きますが、本当なのでしょうか？。もしそうであれば、なぜ全員からきちんととらな
いのでしょうか？ 

備前市になってから、見せかけの子育て支援になった。安心して働きながらの子育ては出来なく
なった(吉永は特に)。園によって異っているのかも知れないが、園長が新しくなって特に思う。外は
きれいになっているが、園児への愛は感じられない。 

・ 行財政改革の徹底。(まだ無駄が多い)  
・ ライフラインの充実。  
・ 教育、文化の向上。 

行政サービス等で分からない場合、住民が聞かなくても説明してほしい。また、不平等の無いよ
うお願いします。 

若い人が定住する街、若い人が集まる街等、若い人に焦点を当てた街づくりをお願いしたい。特
に、学校誘致には力を入れてほしい。 
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市行政のリーダー的役割は重要だと思います(時代の流れ等社会の変化に柔軟に対応出来、市民の
生活を守る事が出来ること)。災害等に強い行政、文化的レベルの向上には、経済の安定は不可欠な
事と思います。環境面での対策も必要です。人材育成は、今後の市政を高め支えていく為には 重
要課題と考えます。行政面でのリーダーシップを期待します。 

税金の使い道などもっと市民にわかりやすく提示してもらいたい。市民の血税は、これから何に
使われるのか？。投入される先は間違えてないか？ 

合併してから色々な補助事業が減少し、住みにくい町になっていると思う。必要な部分は残して
ほしいし、その町らしさは、残ればと思う。市役所の職員、支所の職員がサービス業の窓口になっ
ていない。こちらから伺えば答えるといった場合が多い。 

平地面での開発はいくらでも進んでいる。昔からある地域の整備が無視されている様だ。特に山
側の地域など。 

ゴミ袋が有償にになってからまだ一枚もゴミ袋を使用していない人がいる。もえるゴミは皆やい
ている。となり近所はナイロン等をもやすからくさい。なんとかならないのか。おたずねしたい。 

吉永病院行きの定期バスがほしい。 

市長が日生町出身のためか全体のバランスがやや日生中心に考えている感がある様に思えます。
選挙公約は守られているのでしょうか？ 

高齢者への課税はやめてください。 

記入するにあたってあまりにも市政に関心が無かったことを痛感している 

合併直後の市政評価を問うのは無理ではございますが、今後どのような街づくりを目指していく
のか、市民として大変興味、関心があるところでございます。地域間での格差も叫ばれている中、
若者が市外へ転出している現状も踏まえ、安心して、住みやすい街づくりに期待しております。 

・ 下水道工事を1年でも早く。(年々遠のいていくので元気な間にしてほしい)  
・ 久々井の体育館にバス運行を・・・思う時に行けない、車がないと!!・・・1人で行けない!! 
・ 地域ごとの巡回バスの運行を、安い料金で、市役所、市民病院、スーパー等々、を1日4回位は

ほしい。1人でどこにも行けない人が多いので、バスがあれば多少の事は1人でできる。・・マイ
クロバスの様な小型で細い所にも入ってきてほしい・・遠くまでは歩けない老人の為に、市の中
心部より、田舎を中心に、交通が不便。病人の介護だけが福祉ではないと思う。1人での生活者も
大切・・老人だけでも自分事は自分でしたい。 

以前、路上にお金を落とした子供がいた。目の前の出来事だったので勿論拾って渡してあげたの
だが、無言でその子は走り去って行った。特にお礼を期待していた行為では無いが、お礼を言えな
い子供に少し驚きショックを受けた覚えがある。その子供に関しては、恥ずかしがりやな性格だっ
たと思いたいが少し残念だ。マナーの基本的なものがしっかり出来る子供を育てていける社会環境
を望みたい。 

1 第3セクター方式なるものは作らない。  
2 箱物は作らない。(ランニングコストがかかる為)  
3 市営住宅は建設しない。(発想の転換、民間業者に任せ、家賃の補助等を考える) 
4 人権を無視するようなことはさせない。あちこちに個人攻撃の看板を立てさせない。 

子どもを養育している世帯への税の負担を軽減するべき。 

備前市病院医師のわるい。カゼからゲリをして、ねつもあり、あるくもあまりできない。アレル
ギーと、ふみんしょうしかださん、医師の、わるい、けんさもしない。ぼくは、はいの大手術をう
け、すこしでもあるくといきぐるしく、あるくのも1㎞－2㎞あるくと、カゼ○○く、あまり、ひど
い医師、また、病院ぐるみであるはな○○悪い、けど、○○つくと、2日－3日、つかれて、なにも
できない。そんな病院なら、けしてほしい、やめてほしい。医師の、医師おなじことばかりへりく
つを○○、もっと、しっかりみつ  はなの病院も、いけない。かんじゃの事を、かんがえてく
れ、それができない○○なら病院なくして下さい  
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子供を生んだばかりです。生活の事を考えると早く働かないとと思っています。内職を探したり
もしたんですが、内職はハローワークもどこも紹介してもらえませんでした。保育園にあずけるま
では仕方ないと思いますが、子連れじゃなくても、週に3～4時間だけ働けるとかできたら、気分転
換にもなるし、すこしでもお金になるし、無理だとは思いますが、そんなことができればうれしい
です。 

あと、やっぱり心配なのは将来のこと。私達が年老いた時生活できるかどうかです。税金も上が
るし、私たちの時には年金もどれぐらいもらえるか心配。もちろん今のお年寄りを支えるため年金
はちゃんとおさめてますが、心配なのはやっぱり自分たち。お給料のいい仕事があれば岡山市に
移ってもいいと考えてしまうのは20代の人には多いのでは！。でも、育った町を離れるのもイヤだ
し。将来も備前にいたいなあと思う時、備前市ならではの、自分たちのための補償があればと思い
ます。例えば「備前市年金」とか。市内の人だけためることのできる年金システムとか。今払って
る年金は今のお年寄りのためのものだから、自分たちにちゃんと返ってくる貯蓄に近いものとか。
月に\2,000～3,000の少ない額で、戻ってくるのも少なくてもいいから、少しあるだけでも気持
ちのゆとりがちがうし。贅沢を言えば、戻ってくるお金が\1,000でも多ければ、絶対私ならやり
ますね。こういう自分が若いうちにがんばったものがちゃんと将来に自分に返ってくれば、もった
いないから備前から出ようとはまず考えないですけどね。なかなか変な話ですけど。 

あと、備前の情報はケータイからも見れますか？。もし見れるならぜひ広報で宣伝してくださ
い。QRコードもあると便利。 

交通機関、バスや電車などをもっと充実させてほしい。 

備前病院について、あまり必要にない検査や薬が多すぎると思います。医療費が高くて安心して
病院に行けません。良心的な医療をお願い致します。底所得者で困っています。 

窓口の方、もう少し笑顔で接してほしいです。いつ行っても気持ちよい対応はありません。 

鹿久居島への橋建設は不要と思う。 

特に医療制度の確立をしてほしい。私はケアマネージャ資格者ですが市で利用出来ますか。埋れ
た有効利用しましょう。ヘルパー資格者が後見人依頼されてお世話をしておられます。シルバー年
令であっても元気で健康であれば、上手に市は活かしていけばいいのです。知恵、知識等、常識等
利用して!! 

市役所の●●は、9時からですよネ。でもお客さんが来てても、中でおしゃべりをして開けてくれ
ません。もう少し気をつけて下さい。感じ悪いです。 

・ 備前市役所駐車場がいつも満車なので不便を感じます。  
・ 備前の花火大会は8月が良いなあと思います。 

市政議会を2チャンネルでテレビ放送をして下さい。 

・ ごみ袋(指定)が高すぎるのでびっくりした。  
・ 水道料金が誤って記録されていて高額の請求を受けて、問い合わせしたら(役場)対応が遅くて不

信感をもった。住民の生活の問題に真剣に耳を傾けてほしい。 

合併した以上は旧3市町を平等公平に!! 

・ 現在は路線バスを利用していないですが、自分で車を運転出来なくなった時、路線バス廃止では
困る。  

・ 小学生の通学の交通費の補助は、旧備前・吉永・日生地区共に同じにしてほしい。 

上水、下水道料金が高すぎる。 

生涯学習講座をもっと充実させ、生き生きとした市民生活が送れるようにしてほしい。公衆道徳
の欠除(放置自動車が目立つ、不法投棄、空き缶、ペットボトル、ゴミの投げ散らし、落書きなど)が
目立つ。 

備前市はなぜ、ゴミ袋が高いのですか？。他の地区はもっと安いのですが、なっとくいきませ
ん。もう少しどうにか安くしてほしいです。 
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情報通信システムの整備を早急にお願いします。現在の町内放送では、急を用する時正確な情報
が伝わらない。月1回の広報びぜんでは市政に対して情報が不充分。日常的に情報が得られる必要が
ある。 

農道について、三石地区であるが、作ってほしい所がある。必要性のないところに作られている
が、ムダをしている。計画性をもって行政を行ってほしいと思う。 

子供をもって(1才7ケ月)、 近よく思う事が、グラウンドゴルフで月～金の午前中、公園一杯使
用していて、子供と遊びに出かけても中に入れない雰囲気。公園目の前のコンクリート道路でコケ
てケガをしたので、土の公園のがケガをしてもひどくないと思って入ると、「危ないから」と追い出
される始末。公共の場を独占してまでは、どうかと思う。同じ梅灘内の子供がいると聞くが全く遊
んでいるのを見たことがなく、散歩をしていたら室内から声は聞こえるだけ。グラウンドゴルフを
否定しているわけではないが、公園一杯ではなく、中学校のテニスコートにあるような移動式の
フェンスを購入して、少しでもスペースを作って欲しい。ブランコ、すべり台のスペースだけで
は、三輪車もボール遊びも出来ない。「危ない」は大人だけが思うことで、子供にとっては、ゴルフ
ボールも旗も興味のあるもので、すぐに走って行ってしまう。夏休みでも全体を使用。「子供の遊び
場」は必要。(今の子供はインドアすぎ。もっと外で体を動かす事も大事。それをつぶしているのは
大人。市政と関係ないかもしれないが、子供も過ごしやすい町作りを早急に、ゴルフしている代表
者に言ってもらいたい。) 冬には、次の子もできるので。 

私、83才の高齢者です。息子、孫2人と同居しております。家が道路よりはなれ、道もせまく、
もし、火災でもあればどうなるのかと心配です。又、他方面で道路がないのは不便なものです。一
度見て市政を進めて頂きたいと思います。不用なところに作るのではなく本当に必要なところに
作ってほしい。 

私は市のはしっこの田舎に住んでいるので、草はぼうぼうとはえているし工場の騒音は激しく(3
年ほど前より)、夏でも戸をあけられない様な状態で、何度か訴えたが何の対策もしてもらえない。 

早い行政の統一。 

市民の多くがボランティア精神が発揮出来る様なムード作りが必要と思う。 

下水道の整備をしてほしい。 

バスがこなくなるので大変です。若い人が出ていかなくなる様な町作りをして下さい。 

アンケート調査はいいことだと思います。これからの行政に興味を持てたし、出来ればこのよう
な調査をこれからも2、3年に1度でも実施して、市民、行政にたずさわる方々相方で意識から改革
していって欲しいと思います。 

町の合併で介護保険料及び市県民税が非常に高くなっている。物価の上昇と同時に生活が苦し
い。急救病院の急務。 

① 総合庁舎前に大きな雑木が1m以上になっているのに、どなたも気がつかないのか、とらなない
のか？ 

② 玄関廻りの観葉植物に水や肥料もあげて下さい、役所の顔なのにどなたも気がつかないのか？ 
③ 役所に入った時まるで喫茶店に入ったようなコーヒーを立てている香り､いかがなものかしら。

◎ 町から市になって税金その他納入する金額が増しただけで何の変化もない。しかし、丁度道路
わきの草刈りのシーズンでしたが、作業員の態度や作業車や刈草の扱いなど、住民の迷惑になら
ない点で従来とは違う良さが見られた。 

◎ 追々、この様に住みよい町になってゆく事を期待している。 
◎ 乗客がたとえ僅かであっても、市の中心部へ出るバスが一日一便(往復とも)しかないのは利用す

る機会がないのに等しい。 
◎ 市長さんの「端から・・」というご意見に期待して、一つずつ解決される日を待っています。 

こんなアンケートするよりも、新市議員が聞いて回ればどうですか？。直接市民に聞けないの
か？。アンケートの結果を求めないと考動できない市長、市議は必要なし！。もう1回選挙します
か？。新備前市に27人も必要ないと考える。 
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関係ないかもしれませんが、吉永中には食品の店が西に片よって不便です。和気方面や、その他
へ車で行かなければなりません。車に乗れない老人は困っています。病院の東の方とか郵便局のま
わりに新鮮で安い店がほしいです。 

備前市は、住民、市全体が死んでいる状態、活性化して活き活きした、住みよい町になれるよう
望んでいます。人の輪を、思いやりを、そして、人の痛みのわかり合える人作り、町作りを期待し
ます。自分自信もそうなれるよう努力するつもりです。 

・ 伊部の備前焼の店が並ぶ地区で、ゴミ収集の日に、各家、各店で(の前に)、ゴミ袋を2～3コず
つ出されていますが、観光客の方が歩いていると大変はずかしい思いになります。あれは何とか
ならないのでしょうか。 

・ 子育て支援はいろいろとされていると思いますが、不妊治療をしている人達に何か補助が出る
様な制度があればと思います。  

・ 合併して良かったと思われる様な市政にして下さい。 

昨今、子育て支援がいわれてますが、こと備前市においては、全く「0」だと思います。備前市
は、長男で、持家があり、まじめに働きに行けば、そこそこの暮らしは・・・という方のみに住み
よい街。だから、これ以上悪くならなければ、これでもいいかと。これまでの市政でもやってこれ
たのだと思います。県下市町村の中でも、福祉という点においては、備前市は 低らしいですね。
市政をになう方々には、社会的弱者の視点にたって、本気で取組んでいただきたいものです。中途
半端ではなく、本当に必要なものであれば、皆、納得すれば、協力すると思いますヨ。 

・ 市の赤字を少なくするように不用なものをけずる。  
・ 旧アルファをこわして公園にする。  
・ 子供が遊べる場所作りをする。 

・ (旧)備前市の花火大会を夏にもどしてほしい。やはり、花火は夏です。  
・ 市長は、もっと市民の目線で市政運営をして下さい。 

立派な市立吉永病院を電車通院の方に利用してもらう為にも吉永駅南改札口が出きればいいと
思っています。 

税金関係が高いと思います。 

行政は端からを実行してほしい。 

・ 合併の 大のメリットは何だったかよくわからない!! 
・ 公共施設をもっと活用してほしい。 

道路の整備。 

細やかな農業に励む者としては、以前の美田は草原となり、悲しく思っています。都会には農業
を愛する人も少なからずおられると思います。我が家には大阪から農業大好の10才が来ます。この
子は祖父母とカナダ、オーストラリア、グァムと遊びに行っていても外国の話等全然しなくて、岡
山大好き、田舎大好きです。また呼んでねと繰返したのみます。草原が美田に戻る様に都会の人を
呼び寄せて頂きたく思います。 

新備前市になりやっと1年半ですので、全体の町の理解がしにくいこと、吉永から備前、日生の場
所での会合等にとても不便を感じます。なるべく、出かけて早く備前市を理解したいと思います。 

豊かな環境の中で、子供たちを育て行くためのお金はカットしないで欲しいです。やがて、その
子たちが自立した生活が送れ、税金もきちんと納めることが出来る大人となり、備前市に住みたい
と思える市であって欲しいです。そうなる為には、しっかりとした子供を育てることです。時間を
かけて一人一人育てて行って欲しいです。 

下水道の充実。 
野焼きの禁止の撤定。(巡視パトロール等) 

合併によって旧市町の良かった点がなくなり、不都合な点が新備前市になって統一された感じが
受けられ、合併前の方が良かったかなと思う事が多い。同じ備前市で粗大ゴミのとりあつかいがち
がうのはなぜですか？ 
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健診ガイドについて申し上げたい。健診の日程表をみて受診票に記入して検診せよとの事と思う
が、昨年まではその都度、氏名などが印字されたものであったが、自分で記入して行く方法にした
ら受診率が落ちることはわかりきったこと。このようにすれば、担当者の事務は助かるが、受診率
が落ちることを望んだ行政に方向転換したのか。 

次に、70才以上から100円や300円を負担さして、年間なんぼ市負担がへるのか。これ位の金
額を節約して、なんぼの事か。このようにみてゆけば、健診は受診率を下げる事が目的としか思え
ない。愛育委員さんの仕事もへり、職員の仕事もへることを目的としたのか。グのコッチョウ。 

市民に対して行政がリーダーとなって進めるべく行政員の質の向上を望む。人の数ではない。 

県で行っているマルチメディア目安箱みたいなものを市でやってほしい。市長に直接、苦情、要
望とか伝わるシステムの構築が必要ではと思います。 

市街地中心部の活性化。 
子育て支援策の充実。 

市政とはあまり関係無いかもしれませんが、今度は日生の花火大会と鰆祭りを共催すべきだと思
います。片上の花火大会と日生の大会、どちらと抱き合わせた方が人出等良い結果得られるのか、
きちんとデータを採るべきです。はっきり言って、中途半端な時期に片上の花火大会をやらないで
ほしい!!、これを楽しみに夏休みを利用して帰省して来る人達もいたのです。 

始めに書きましたが、アンケートの趣旨から外れていたのなら申し訳ありません。ただ、この件
を関係各所に伝えて頂いて、検討してもらえる事を願います。 

日生ばかり発展しないで、片上ももっと発展する様、頑張って下さい。 

職員が休んで家のテツダイをしている。休んでも仕事にサシツカエないのなら職員数をヘラセ。 

道路周辺にゴミが多く落ちている。 

日生に何十億円もの税金を使い橋をかける事について大反対です。島民の方にはもうしわけない
が、もっとちがった税金の使い方があるはず。市長は日生よりにならず、備前市全体の事を考えて
ほしい。第2の夕張市にするな。今の備前市には何のみりょくも感じない。他の市への引越しも考え
ている。 

よりよい地域に発展できるように、市民一丸となって頑張りましょう。 

① 市職員は一般企業並のハングリー精神で仕事をして欲しい。厳しさに欠けている。3無主義、無
理(←これはもっとしてもよい。)、ムラ、ムダ(1軒うちに調査が2人の名で別々の封筒送られて来
ている。160円の無駄ですよ。家族の中でのプライバシーに配慮するなら、のり付け部分を付け
て、分からないようにするとかの工夫をしてはどうでしょうか。倹約節約の工夫してくださ
い!!)、ムラは徹底してなくすこと!! 

② 縦割行政からの脱却を早くすること!! 

主人も私も定年を迎え、子供も娘なので二人ともお嫁にやり、二人で生活をしております。70才
～75ぐらいまでは身体に気をつけ二人で助け合った生活になると思います。その後の生活設計はど
のようになるか不安です。現在、里の母83才を時々たずねているのですが、生きがいを持って日々
喜々と元気で過ごすことのむつかしさを目のあたりにしますと、考えこんでしまいます。老人が老
人らしく生きられる世の中になることが、15年の間にできればと思います。又、そのお手伝いが今
ならできるように思います。 

若い女性が来たがるような街にしたらいいと思います。買い物や美容関係が充実している街な
ら、大きな街に出て行かなくていいし、おしゃれして活動的に備前ですごせます。女の人がだらし
ないと、ガラの悪い男も増えて治安悪くなるし、街全体が教養なく見えます。女性が元気な街にし
て下さい。 

よろしく、お願いします。 

吉永病院の看護師の対応が悪い事がある。もう少し患者に対応してもらいたい。 
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私は自家用車に乗るのでいいですが、高齢者で車も乗れず、店や病院まで遠くの方は本当に大変
だと思います。又、商店が減少しているので、買い物の不便もあると思います。何かいい知恵や
困っている人の声を聞いてあげて下さい。 

市営住宅が空家が沢山あるのになぜ人を入れないのですか。私が調べた調査では、約15～18軒
もあります。市役所の方に聞いたら、申込人が沢山おられてという話ですが、5年も6年も空家に
なっているのですよ。人を入れたら市の収入になるのに、何故、人を入れないのか、そこの所が私
達には納得がゆきません。市役所の方にも色々事情があるかと思いますが、空家は沢山あるのでは
ありませんか。どんどん入れて下さいよ。現在の住宅係の方は何を調べにこられているのか。さー
と来て、又、さーと帰っておられるようだが、あれでは何んの為に見廻りに来たのか、私は大へん
不満です。もう少し、しっかりして下さいよ。此の事は重ねてお願いしておきます。 

これは●●●●●●●●から、今迄に市営住宅の実態調査を何回やってこられたか、本当にやっ
てこられたのなら、くわしくおしえて下さい。中には●●●●●●●●なのに●●●●●●●●●
●、●●●●●、●●●●●●●●もいる。本当に●●●●●●●●●●●なら仕方がないけれど
も、私達の見る所では、●●●●●、●●●●だ。●●●●●てもよいが、●●●●●●●●●
●、●●●●●●●●●●●●●●●●●●ているそうだが、本当かどうかよくしらべて見てはど
うかと思うが、もし、間違っていたら、ごめんなさい。 

まだまだ他市町村と比較して、備前市は行政のサービスと各々の職員の態度が横柄である。市民
はお客様ですという、民間企業に勤める社員のレベルまで達して欲しい。但し、西岡市長はよく頑
張っていらっしゃると思います。 

市の活性化の為には、観光客を中心とした外郭の方の来市が重要と考えます。備前市を中心に周
辺部市町村と一体となった外部へのPR活動の推進(項目、方法)の検討が必要と思います。 

合併後、日生に目が向き、旧備前の金が地元に還元されていない。大が小に従っており、病院等
は大が一番に整備されるもので、岡山へ向いても日生に向く事はない。 

市民病院は1つでよい。(総合病院)3人も院長いらない。日生大橋は「むだ」やめてください(必要
なし)。アルファ、伊里小、日生、吉永病院の有効利用。吉永・香登・日生・三石間のバス運行。港
めぐり「ゆうらん船」 

品川白煉瓦KK大渕社宅に市民病院を作って下さい。 

アルファビゼンの件を早く考えて、有効に使うことを望む。伊部の備前焼ロードをもっと整備し
て欲しい。 

権力者がつよい町でなく、弱者にも耳をかす町になる様に望みます。 

天満屋ハッピータウンを早く何とかして下さい。色んな年齢層が使用できるようにして欲しい。 

花火大会が春にあったのは、あまりのぞましくない。やはり、8月頃にあるべきだ。 

ゴミ袋が今の値段で10枚入では少なすぎる。枚数を増やすか、値段を下げてください。 
花火が5月に変わったので、今夏は物足りない感じがします。ずっと8月だったので、さびしい。

子供を安心して遊ばせられる場所をもう少し作っていただきたいです。又、遊具の点検なども、
もう少し定期的にしていただけないものでしょうか。 

小学校の防犯についてですが・・・これだけ社会で問題なっているのに、子供の通う学校はどこ
からでも自由に入れ、職員室から死角になっている所が、子供たちの教室に近い状況です。予算の
関係でまだ2年以上予定が無いとか・・・もう少し、どうにか考えていただけないでしょうか？ 

・ 障害者自立支援法施行や介護保険法改正に伴っての市町村計画が見えない。 
・ 今後の市政の方向性が見えない。(例：商店街がさびれるーアルファビゼンの問題が停滞したま

ま。児童館や老人憩いの家等の不整備) 

吉永町での子育ての場を、備前のワクワクルームのようにたくさんつくってほしい。瀬戸の「ゆ
うゆうプラザ」のような子育て支援施設を設けてほしい。 

備前市以外から来て住んでいる人が、買い物も車での移動も不便といってました。 
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子供が安心して成長できる環境を整えるべきだと思う。三石では、今、下校時の見守隊を行って
いるが、子供たちが以前よりもよくあいさつできているように思う。又、お迎えのお年寄りたちも
子供たちと話しができ、幸せそうに見受ける。こんなボランティアをいろいろと作って活動しては
どうだろうか？ 

流川を美しくしていると言ってますが、小学校迄で上の方は少しきたないと思います。10年すぎ
ても同じ事。どうにか考えて下さい。下への流がひどいと思います。 

支所等に入館してもすぐに対応してくれない。もう少しわかりやすい案内を表示してほしい。地
元の事にくわしい人をおいておいてほしい。(日生支所) 

下水道も整備されて快適になりました(道路も一緒に整備されよくなりました)。兼業農家ですが、
農業用水田側のコンクリートに継ぎ目より水もれ、長年の老化で発生しており、一度、農林の方で
調査をお願いしたい(新庄地区です)。調査がない場合は、後日、申入れいたしますので、よろしくお
願い致します。今後共、地区に対応した行政を希望します。 

6月に嫁が出産しましたが、出産費用とか何ヶ月健診にいくたび5千円位かかって費用が大変でし
た。これじゃ沢山子供を産めないなと思いました。もっと、出産費とか色々と下げてほしいです。 

重大な事にとまどい乍ら、筆を取らせて頂き有難うございました。市民の幸せの為に頑張って下
さい。私は昭和20年の9月には、まだ、24才だったのです。北上をしながらの日本海を想ひながら
終わります。 

合併してあまり変わったとは思えない。良くもなく悪くもなく・・・。 

病院はきれいで良くなりましたが、交通に大変べんりがわるくなり、困っております。月に10回
は行かなければなりませんので、今のところタクシーを利用しています。バスのりばが遠いため、
行きにくいので利用する事はできません。 

市民病院の1週間に1回のひふ科は不満。市外の病院に行かないといけない。皆んなの声。 

高齢者の制度に重きをおくよりも、子供を産み育てる制度を充実させるべきだと思います。将
来、長い目でみたとき、社会を支える任い手を育てていくことが急務です。行政ができることは限
られていると思います。もっと地域が元気にならなければ!。そうすれば、高齢者を支える地域、子
育てがしやすい地域なんてすぐできると思います。隣近所を助けあえる地域を作れば大丈夫だと思
います。 

「是なるときは喜び、非なるときは恨みず」とは言いますが、チームカラー(議員)、ローカルカ
ラーを出さない様にお願いします。 

問16の(1)～(8)の質問では、だいたい、だれが答えたのかわかりやすくなっていませんか？。も
う少し、だれか分からないような方向へ持っていってほしい。 

合併に伴い、臨時職員など人員削減をし、市民の負担を少なくするものと期待していましたが、
少しも減ることもなく、まして所によっては増えている様にも思います。 

合併しない方が良かったと思います。 

机上の考えでなく、地域に密着した施策をして頂きたい。 
一つでもいいから、住民が喜んで一緒に努力できるものを探してくれる市政を！ 

ゴミ袋があまりにも高すぎる!!。10枚で450円なんて考えられません。 
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新備前市が発足して１年半が経過しようとしています。 

このたび、市では、市民の皆さまにとっての地域の課題、市の施策に対する満足度や重要度につい

てご意見をうかがい、今後の市政運営に役立てるために、この「備前市市民意識調査」を行うことに
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ださいますようお願いいたします。 
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問１ あなたは、備前市の住みやすさについてどう思われますか？ 

あてはまる番号を１つ選んで○をつけてください。 

 

１ 住みよい ２ まあ住みよい ３ どちらともいえない 

４ どちらかといえば住みにくい ５ 住みにくい ６ わからない 

 

 

問２ あなたは、次に示す項目のうち備前市のまちづくりにとって何が重要だと思いますか？ 

重要だと思うものを５つまで選んで、番号に○をつけてください。 

 

１ 住環境が快適なまち 18
障害者が自立して暮らすことができるま

ち 

２ 計画的に発展するまち 19 生涯、健康に暮らせるまち 

３ 公園緑地が充実したまち 20 いつでも安心して医療が受けられるまち 

４ 交通渋滞の少ないまち 21 人権を尊重するまち 

５ 公共交通機関が整備されたまち 22
性別にとらわれず個性と能力を発揮でき

るまち 

６ 港を積極的に活用するまち 23 生産性の高い農業を育成するまち 

７ 市民の生活環境を守るまち 24 森林を守るまち 

８ 市民全体が環境に配慮するまち 25 水産資源を保護・活用するまち 

９ ごみの不法投棄のないまち 26 商業が活気のあるまち 

10 水害に強いまち 27 工業が活気のあるまち 

11 情報通信システムが整備されたまち 28 安心して働くことができるまち 

12 国際交流がさかんなまち 29 観光客が集うまち 

13 消防体制が充実したまち 30 人間性豊かな子どもを育成するまち 

14 救急体制が充実したまち 31 多様な学習ができるまち 

15 
安心して消費生活をおくることができる

まち 
32

ライフステージにあったスポーツができ

るまち 

16 
高齢者が安心して暮らすことができるま

ち 
33 文化を守りはぐくむまち 

17 子どもがすこやかに成長できるまち 34 市民が自発的に活動するまち 
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問３ 次に示す備前市の取り組みについて、あなたはどの程度満足していますか？ 

各項目ごとにあてはまる番号を１つずつ選んで○をつけてください。 

 

 
満 足 まあ満足 

どちらとも

いえない 
やや不満 不 満 

わからない
・ 

意見なし 

１ 住環境の整備 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

２ 計画的なまちの整備 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

３ 公園緑地の整備 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

４ 道路網の整備 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

５ バス路線の整備・維持 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

６ 港湾の整備 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

７ 
公害などの環境汚染の

防止 
５ ４ ３ ２ １ ０ 

８ 
ごみの減量化、資源化の

推進 
５ ４ ３ ２ １ ０ 

９ 不法投棄対策 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

10 河川改修の実施 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

11 地域情報化の推進 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

12 国際交流の支援 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

13 消防体制の充実 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

14 救急医療の充実 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

15 消費者保護対策 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

16 高齢者への支援策 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

17 子育て支援策 ５ ４ ３ ２ １ ０ 
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満 足 まあ満足 

どちらとも

いえない 
やや不満 不 満 

わからない
・ 

意見なし 

18 障害者への支援策 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

19 健康づくりの支援 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

20 医療体制の整備 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

21 人権の尊重 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

22 男女共同参画の推進 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

23 農業の振興 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

24 林業の振興 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

25 漁業の振興 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

26 商業の振興 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

27 工業の振興 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

28 労働環境の整備 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

29 観光の振興 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

30 
子どもの教育環境の充

実 
５ ４ ３ ２ １ ０ 

31 多様な学習機会の提供 ５ ４ ３ ２ １ ０ 

32 
スポーツをする機会や

場所の提供 
５ ４ ３ ２ １ ０ 

33 
芸術文化に親しむ機会

の提供 
５ ４ ３ ２ １ ０ 

34 
ボランティア活動の啓

発と推進 
５ ４ ３ ２ １ ０ 
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問４ あなたは次の各記述についてどう思われますか？ 

各項目ごとにあてはまる番号を１つずつ選んで○をつけてください。 

 

 

そう思う
まあ 

そう思う

どちらとも

いえない

あまり 

そう 

思わない 

そう 

思わない 

わからない
・ 

意見なし

１ 
騒音、大気汚染などの公害に

悩まされている 
５ ４ ３ ２ １ ０ 

２ 
道路や公園にごみや落書き

が目立つ 
５ ４ ３ ２ １ ０ 

３ 治安が悪くなってきている ５ ４ ３ ２ １ ０ 

４ 
高齢者が安心して生活でき

る 
５ ４ ３ ２ １ ０ 

５ 
安心して子どもを生み育て

ることができる 
５ ４ ３ ２ １ ０ 

６ 
地域や職場で男女が対等に

活躍できている 
５ ４ ３ ２ １ ０ 

７ 
安心して子どもを学校に送

り出すことができる 
５ ４ ３ ２ １ ０ 

８ 
学校給食において食育が重

要である 
５ ４ ３ ２ １ ０ 

 (食育：さまざまな食材をバランスよく摂取する指導、正しい食事作法を身につける指導等) 

９ 
市の窓口での対応に満足し

ている 
５ ４ ３ ２ １ ０ 

10 市の情報公開は進んでいる ５ ４ ３ ２ １ ０ 

 

 

問５ あなたは、週に1回以上市内路線バスを利用していますか？ 

あてはまる番号に○をつけてください。 

１ 利用している ２ 利用していない 

 

問６ あなたは、ごみの減量化、資源化に取り組んでいますか？ 

あてはまる番号に○をつけてください。 

１ 取り組んでいる ２ 取り組んでいない 

 

問７ あなたは、この１年間に何らかの消費者トラブル(高額な商品を買わされたり、身に覚えのない

請求を受けたなど)にあったことがありますか？ 

あてはまる番号に○をつけてください。 

１ ある ２ ない 
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問８ あなたは、自分の健康に気をつけていますか？ 

あてはまる番号に○をつけてください。 

１ 気をつけている ２ 気をつけていない 

 

問９ あなたは、自発的な学習に取り組んだり、趣味の会やサークル活動に参加していますか？ 

   あてはまる番号に○をつけてください。 

１ している ２ していない 

 

問10 あなたは、スポーツを定期的(週１回以上)にしていますか？ 

   あてはまる番号に○をつけてください。 

１ している ２ していない 

 

問11 あなたは、「広報びぜん」を読んでいますか？ 

あてはまる番号に○をつけてください。 

１ 読んでいる ２ 読んでいない 

 

問12 あなたは、この１年間で、何らかのボランティア活動を行ったことがありますか？ 

あてはまる番号に○をつけてください。 

１ ある ２ ない 

 

問13 あなたは、この１年間で、市役所(総合支所を含む)の窓口で、手続き上の不便を感じたことが

ありますか？ 

あてはまる番号を１つ選んで○をつけてください。 

１ ある ２ ない ３ この１年間市役所(総合支所を含む)へ行っていない 

 

問14 合併の結果、あなたの生活環境はどのように変わりましたか？ 

あてはまる番号を１つ選んで○をつけてください。 

１ よくなった ２ ややよくなった ３ かわらない ４ やや悪くなった ５ 悪くなった

 

問15 これからの行政サービスと市民負担の関係について、どのように考えますか？ 

   あてはまる番号を１つ選んで○をつけてください。 

１ 
現在の行政サービスを維持・向上させるため、市民の自主的活動を促すなど、行政サービスを
行政と市民が協働で支えるべきだ。 
(協働：行政と市民が共同の担い手として、適切な役割分担のもとに協力して働くこと。) 

２ 
現在の行政サービスを維持・向上させるため、行政の効率化を図ってもなお不足があるときは、
市民負担の増加はやむを得ない。 

３ 
行政の効率化を図ってもなお現在の行政サービスが維持できないときは、たとえ行政サービス
が低下しても市民負担をふやさないようにすべきである。 
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問16 最後にあなた自身のことについておたずねします。 

それぞれの項目ごとにお答えください。 

 

(1) あなたの性別は？ 

(番号を１つ選んで○をつけてください)

１ 男 

２ 女 

(2) あなたの年齢は？ 

(平成18年７月１日現在の満年齢を数字

で□に記入してください) 

        

         

 満       歳 

(3) あなたの居住地は？ 

(番号を１つ選んで○をつけてください) 

１ 備前地域(旧備前市) 

２ 日生地域(旧日生町) 

３ 吉永地域(旧吉永町) 

(4) あなたは備前市(合併前の旧備前市・

旧日生町・旧吉永町を含む。)にお住まい

になって何年になりますか？ 

(番号を１つ選んで○をつけてください) 

１ ２年未満 

２ ２年以上５年未満 

３ ５年以上10年未満 

４ 10年以上20年未満 

５ 20年以上 

(5-1) あなたの職業は？ 

(番号を１つ選んで○をつけてください) 

１ 自営業  ２ 会社員 

３ 公務員  ４ パート・アルバイト・派遣社員 

５ 専業主婦・専業主夫  ６ 学生  ７ 無職   

８ その他 

(具体的にご記入ください              )

(5-2) (5-1)で1～4と答えた方にお聞きし

ます。あなたの業種は？ 

(番号を１つ選んで○をつけてください)

１ 農林漁業     ２ 建設業     ３ 製造業  

４ 運輸・通信業   ５ 卸売・小売業   

６ 金融・保険業   ７ サービス業  ８ 官公庁 

９ その他 

(具体的にご記入ください              )

(6) あなたを含む同居の家族は何人です

か？ 

(人数を数字で□に記入してください) 

 

        

人 

(7-1) あなたには現在養育中の子どもが

いますか？ 

(番号を１つ選んで○をつけてください) 

１ いる 

２ いない 

(7-2) (7-1)で「1 いる」と答えた方にお

聞きします。合計で何人いますか？ 

また、１～４のどちらにそれぞれ何人

該当しますか？ 

(合計人数を数字で□に記入し、該当する

ものすべてについてそれぞれの人数を

数字で記入してください） 

 

 

合計       人  うち、 

１ 小学生未満 

                     人 

２ 小学生 

                     人 

３ 中学生 

                     人 

４ それ以外(高校生、大学生など)  

                     人 

(8) あなたの同居の家族(あなた以外)に65

歳以上の高齢者がいますか？ 

(番号を１つ選んで○をつけてください) 

１ いる 

２ いない 
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(9-1) あなたは現時点で、長期的な病気や

障害を抱えていますか？  

 (番号を１つ選んで○をつけてください) 

１ 抱えている 

２ 抱えていない 

(9-2) (9-1)で「１ 抱えている」と答え

た方にお聞きします。あなたは長期的な

病気や障害により日常生活に支障をきた

していますか？  

 (番号を１つ選んで○をつけてください) 

１ 支障がある 

２ やや支障がある 

３ あまり支障はない 

４ 支障はない 

(10) パソコンの所有と利用状況につい

て、あなたは次の記述のどれにあてはま

りますか？ 

(番号を１つ選んで○をつけてください) 

１ 家のパソコンでインターネットを使っている 

２ 家のパソコンは使っているが、インターネットは使ってい

ない 

３ 家にパソコンはあるが、使っていない  

４ 家にパソコンはない 

５ わからない 

(11-1) あなたは携帯電話をお持ちです

か？ 

(番号を１つ選んで○をつけてください) 

１ 持っている 

２ 持っていない 

(11-2) (11-1)で「1 持っている」と答え

た方にお聞きします。携帯電話をどのよ

うに利用されていますか？ 

(該当する番号をすべて選んで○をつけ

てください) 

１ 通話 
 
２ メールの送受信 
 
３ サイトの閲覧 

(12) あなたの世帯では車を何台お持ちで

すか？ 

(番号を１つ選んで○をつけてください) 

１ １台 

２ ２台 

３ ３台以上 

４ なし 

 

その他市政に関することでご意見がございましたら、自由にご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご協力ありがとうございました。 

８月９日(水) までに郵便ポストに投函してください。 
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